
Após visita de 
Arlen Santiago a 
diretor do DER, 
inicia reforma 
de ponte sobre o 
rio Caititu
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A Receita Federal havia retido um ônibus de 
turismo, com placa de Montes Claros, por trans-
portar, de forma irregular, diversas mercadorias de 
procedência estrangeira. 

Sebrae aproxima polos 
mineiros de moda íntima 
de potenciais compradores

PC e RF apreende 10 kg 
de cocaína em ônibus de 
turismo que saiu de SP
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O mês de março é lembrado como o mês das mulheres. E é 
neste mês, que a CDL Montes Claros realiza o evento XIX Semi-
nário da Mulher Empresária. Na edição deste ano, acontecerá no 
dia 5 de março, no auditório da CDL Montes Claros, com o pro-
pósito de tratar dos desafios do empreendedorismo feminino e 
do cuidado com a espiritualidade. 

O neurocirurgião e neurorradiologista Marcílio 
Monteiro Catarino recebeu nessa quinta (22), o tí-
tulo de cidadão honorário de Montes Claros durante 
sessão solene da Câmara de Vereadores. A homena-
gem foi sugerida pelo vereador Igor Dias (União). 
Estavam presentes no Plenário, familiares, ex-verea-
dores, autoridades civis e militares, representantes 
de classe e médicos. 

Abertas as inscrições 
para o 19º Seminário da 
Mulher Empresária

Câmara concede título de cidadão 
honorário a Marcílio Monteiro

CCT aprova projeto de Carlos Viana que dá 
mais segurança no transporte por aplicativo
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Com a estiagem nessa sexta-feira (23), o Departamento de Estra-
das de Rodagem de Minas Gerais (DER-MG) iniciaram as obras nas 
cabeceiras da ponte de Camarinhas, que ficaram danificadas após 
as chuvas que caíram na região na tarde de terça-feira (20) e enche-
ram o rio Caititu levando o mesmo a transbordar e avançou sobre 
a pista. O deputado Arlen Santiago se reuniu com o diretor-geral 
do DER, Rodrigo Tavares que garantiu que em cinco dias após a 
estiagem as obras estariam prontas para se reestabelecer o tráfego 
naquele trecho da MGC-122. 

SAÚDE 5

Superintendente da 
Santa Casa, prefeito e 
diretor de hospital 
discutem atendimento 
na BR-251

JUSTIÇA 9

A Comissão de Ciência e Tecnologia (CCT) aprovou o projeto de lei que obriga 
as empresas de transporte de passageiros por aplicativo a instalar botões de pânico 
nos veículos. O texto altera a lei que institui a Política Nacional de Mobilidade 
Urbana (Lei 12.587, de 2012). O senador Carlos Viana (Podemos-MG), argumenta 
que os aplicativos de transporte precisam aumentar seus esforços para garantir a 
segurança de motoristas e passageiros. 

POLÍTICA 3

SEGURANÇA PÚBLICA 8

SAÚDE 6

Em virtude do aumento de casos de doenças 
transmitidas pelo mosquito Aedes aegypti: dengue, 
zika e chikungunya, e com o propósito de conscien-
tizar e capacitar os futuros profissionais de saúde 
sobre a importância da produção adequada de repe-
lentes, o curso de Farmácia do Centro Universitário 
FIPMoc Afya está produzindo repelentes, técnicas de 
preparo e controle de qualidade desses produtos. 

UnifipMoc atua na 
prevenção por meio da 
produção de repelentes em 
combate ao Aedes
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VINÍCIUS MARINHO BRUSAROSCO
CONSULTOR DE SEGURANÇA DA INFORMAÇÃOSegurança cibernética versus prevenção de 

ataques: qual estratégia é eficaz? (Parte 1)

A segurança da informação é um 
dos principais desafios enfrentados 
pelas empresas atualmente. Com o 
avanço da tecnologia e a crescente 
conectividade global, surgem tam-
bém novas ameaças e vulnerabilida-
des que podem comprometer a inte-
gridade dos sistemas e dos dados das 
organizações.

Nesse contexto, a prevenção de 

ataques e a gestão de vulnerabilida-
des se tornam fundamentais para 
proteger as empresas contra amea-
ças virtuais. Com isso, a implemen-
tação de uma estratégia eficaz de 
prevenção é essencial para garantir 
a continuidade dos negócios, evitar 
prejuízos financeiros, danos à repu-
tação e violações de dados.

Sob este aspecto, há algumas me-

didas que reforçam a prevenção de 
ataques, dentre as quais incluem o 
uso de tecnologias de proteção con-
tra criminosos virtuais, a conscien-
tização dos usuários e a adoção de 
boas práticas de segurança. . Nesse 
âmbito, o principal fator motivador 
para que haja esse tipo de investi-
mento é prevenir para que as organi-
zações evitem desgastes, como:

Proteção dos dados: uma viola-
ção pode ter consequências graves, 
como o roubo de informações confi-
denciais, vazamento de informações 
de clientes e parceiros, e o compro-
metimento da privacidade das pesso-
as envolvidas.

Preservação da reputação: a per-
da de confiança dos clientes e parcei-
ros pode levar a uma diminuição das 
vendas, dificuldades financeiras e até 
mesmo o fechamento do negócio.

Cumprimento de regulamenta-
ções: diversos setores estão sujeitos 
a regulamentações específicas rela-
cionadas à segurança da informação, 
a fim de evitar sanções legais e finan-
ceiras.

Redução de custos: investir em 
medidas preventivas pode ser mais 
econômico do que lidar com as con-
sequências de um ataque, como a re-
cuperação de dados, a reparação de 
sistemas comprometidos e as ações 
judiciais resultantes.

Além da prevenção de ataques, 
as organizações devem estar atentas 
também à gestão de vulnerabilida-
des, tendo em vista que essa inicia-
tiva visa identificar, avaliar e corrigir 

de forma proativa as fragilidades pre-
sentes nos sistemas e nas redes de 
uma empresa. Esse tipo de gestão, 
por sua vez, deve ser um processo 
contínuo por meio de uma aborda-
gem sistemática e estruturada. Desse 
modo, algumas etapas são importan-
tes seguir:

1. Identificação e classificação 
de vulnerabilidades: pode ser feito 
por meio de análises técnicas, como 
varreduras de segurança, testes de 
penetração e revisões de código, 
além de priorizar as ações corretivas 
e focar nos problemas mais críticos.

2. Avaliação de riscos e imple-
mentação de medidas corretivas: 
envolve analisar a probabilidade de 
um ataque e o impacto que ele pode 
ter nos sistemas e dados da empre-
sa. Com isso, é possível definir e 
implementar patches de segurança, 
realizar a configuração adequada dos 
sistemas e redes, bem como adotar 
boas práticas de segurança.

 
3. Monitoramento contínuo: essa 

ação envolve a realização periódica 
de varreduras de segurança, a atua-

lização de patches e a revisão regular 
das políticas de segurança.

 
Contudo, para se ter sucesso na 

execução das etapas citadas acima, é 
importante que os gestores tenham 
em mente a utilização da tecnologia 
para potencializar as atividades. Des-
sa maneira, o uso de diferentes ferra-
mentas pode auxiliar os profissionais 
a ter mais celeridade e precisão na 
análise destas ações.

Entre os recursos mais populares 
estão scanners de vulnerabilidade, 
que realizam varreduras automáticas 
nos sistemas e redes em busca de 
suscetibilidades conhecidas. Além 
disso, essas ferramentas identificam 
falhas de configuração, problemas 
de software desatualizado e outras 
vulnerabilidades comuns.

Entre outros recursos, também 
está disposto os gerenciadores que 
facilitam o processo de aplicação de 
patches de segurança nos sistemas 
e redes. Essas tecnologias ajudam a 
monitorar as atualizações disponí-
veis, programar a aplicação dos pat-
ches e verificar se os sistemas estão 
devidamente atualizados.

VIVIANE GAGO
ADVOGADA E CONSTELADORA PELO INSTITUTO DE PSIQUIATRIA DA USP (IPQ/USP)

GUSTAVO ALONGE 
ESPECIALISTA EM MARKETING DIGITAL E CEO 

DA ENGAJATECH

ITALI COLLINI
ECONOMISTA, INVESTIDORA ANJO E DIRETORA 

DA POTENCIA VENTURES

O envelhecer e seus impactos 
na sociedade (Parte 1)

A importância do TikTok e outras 
redes no mundo dos negócios (Parte 1)

Sociedade: os problemas de gênero que as políticas de 
igualdade salarial e cotas não resolvem sozinhas (Parte 2)

Quando jovens, muito comu-
mente pensamos e sentimos que 
somos imortais; e não pensamos 
na velhice, na morte; que é bom e 
ruim.

No meu atual ciclo de vida, 
entrei na década dos 50 anos de 
idade, pego-me pensando sobre o 
envelhecer, que como tudo possui 
aspectos legais e não tão legais, po-
sitivos e negativos; por isso decidi 
falar um pouco sobre isso este mês.

O etarismo, também conhecido 
como discriminação etária, refere-se 
à prática de julgar ou discriminar 
indivíduos com base em sua idade, 
afeta os jovens e os mais velhos, 
aqui focarei mais nestes últimos.

As causas desse fenômeno são 
multifacetadas e podem incluir 

estereótipos culturais enraizados, 
preconceitos sociais, a busca pela 
juventude idealizada, crenças como 
idosos não podem trabalhar, idosos 
são frágeis e não conseguem resol-
ver suas necessidades básicas, os 
mais velhos nada tem a contribuir 
etc.

O preconceito afeta a saúde 
mental da pessoa porque ela tende 
a ficar em isolamento, não se sente 
confortável no ambiente onde ela é 
basicamente rejeitada por ter mais 
de 60 (sessenta)anos de idade, isso 
pode inclusive levar à depressão, 
vez que a pessoa pensa em fazer 
algo, porém interioriza isso e mui-
tas vezes pode não sentir coragem 
de externar o que realmente pensa 
e sente; especialmente aqueles que 

tem parcos recursos.
Enquanto jovens adultos podem 

receber salários mais baixos, por se-
rem considerados menos experien-
tes, as pessoas mais velhas podem 
ter problemas para conseguir pro-
moções ou encontrar trabalho. Isso 
tudo afeta diretamente a dignidade 
dessas pessoas; pois a levam para 
uma má qualidade de vida.

Lembremos de algumas leis que 
protegem o idoso a exemplo do 
Artigo 96 da Constituição Federal, 
que aliás muita gente desconhece 
e dispõe que “Discriminar pessoa 
idosa, impedindo ou dificultando 
seu acesso a operações bancárias, 
aos meios de transporte, ao direito 
de contratar ou por qualquer ou-
tro meio ou instrumento necessá-

rio ao exercício de cidadania, por 
motivo de idade: Pena – reclusão 
de 06 (seis) meses a 1 (um) ano 
e multa. Existe também o Estatuto 
do idoso que o protege e há um 
projeto de lei nº 3.549/203 – Câ-
mara dos Deputados que precei-
tua que o etarismo é a discrimina-
ção praticada contra indivíduos ou 
grupos de pessoas com base em 
estereótipos associados à idade.

Uma das formas de combater 
esse preconceito etário é cons-
cientizar a população sobre os 
problemas que ele pode criar, ali-
ás desnecessariamente, pois com 
relação aos mais velhos, eles pos-
suem enorme experiência de vida, 
privilégio que nem todos teremos, 
essas pessoas podem ter uma “ba-

Para quem já atua há décadas 
no mundo dos negócios pode estar 
sendo difícil acompanhar o dinamis-
mo com que as coisas acontecem no 
meio digital. De tempos em tempos, 
surgem novas ferramentas, novas 
plataformas e redes sociais, com suas 
respectivas linguagens, públicos e 
atratividades. Contudo, acompanhar 
essas novidades e transformações é 
essencial, trata-se de um caminho 
sem volta e de investimento neces-
sário para quem deseja manter ativa 
e bem-sucedida sua empreitada em-
presarial.

É nesse contexto que abordamos 
em especial o TikTok, aplicativo de 
criação, divulgação e compartilha-
mento de vídeos curtos. Há quem 
ainda tenha dúvidas se é válido in-
serir seu empreendimento nessa 
plataforma. Mas, sem dúvidas, a res-
posta é sim. É importante que toda 
empresa que deseja ter seu público 
perto esteja ativa no TikTok, de modo 
que quem ignora esse tipo de inves-
timento, na verdade não apenas está 
deixando dinheiro na mesa, como 
também tem deixado de plantar, o 
que fará sofrer no futuro.

Existe uma explicação para ta-
manha relevância. Apesar de haver 
competição entre as plataformas digi-
tais, cada uma é bem presente e tem 
a sua força. Nesse sentido, é válido 
dizer que o Instagram não deixará 
de existir, mas as pessoas estão sim 
se dividindo entre as plataformas. 
Então é essencial que a empresa, 
igualmente, se multiplique nessas 
plataformas.

Mas como fazer para estar pre-
sente em todas? Há tempo e expe-
riência para que a empresa se de-
dique à construção de conteúdo de 

forma permanente e constante? 
É preciso saber que existem vá-

rias formas de construir conteúdo. 
É possível terceirizar o serviço, com 
a contratação de agências digitais, 
que com menor custo e know-how 
podem entregar o material relati-
vo à cada tipo de comunicação e 
plataforma, ou ainda se valer da 
autoprodução, feita de forma mais 
caseira.

Para aqueles que preferem a 
produção de conteúdo de forma 
autônoma, existe uma dica impor-
tante que ajuda a reduzir o tempo 

de trabalho nessa missão. É possível 
construir conteúdos que possam 
ser adaptados e replicados para 
diferentes plataformas. Uma boa es-
tratégia para isso é optar em desen-
volver primeiramente um conteúdo 
mais longo e depois editá-lo, com 
os respectivos direcionamentos.

Como exemplo, você pode 
construir um vídeo super legal 
para o YouTube, explicando o seu 
produto, seu tipo de serviço, inclu-
sive com algumas dicas para o seu 
público. Depois, é possível cortar 
trechos desse vídeo com algum 

programa editor e distribuí-los no 
TikTok, no Instagram e em outras 
plataformas, claro, sempre tendo 
em mente as necessárias adapta-
ções e ajustes condizentes com 
cada plataforma.

Então, no TikTok, por exemplo, 
o conteúdo, que é mais autoral, não 
deve ter texto sobreposto ao vídeo, 
algo geralmente feito no Instagram. 
A plataforma valoriza mais os cha-
mados shorts. No Instagram, por 
sua vez, vale investir mais em me-
mes ou mais brincadeiras, que aca-
bam por garantir maior audiência.

Para entender a situação das 
mulheres no mercado financeiro, 
precisei primeiro entender o con-
texto das mulheres na sociedade, 
na família e no acesso à educação 
formal e financeira. A construção 
do lugar da mulher como cuida-
dora, facilitadora emocional e 
responsável pelo trabalho invisível 
(seja doméstico ou na cozinha do 
escritório) me ajudou a entender 
por que era sempre delas que es-
peravam servir o café e acolher os 

sentimentos da equipe. As barrei-
ras e dúvidas impostas a mulheres 
para estudar carreiras considera-
das masculinas e para obter inde-
pendência financeira me ajudaram 
a entender porque somos tão pou-
cas no mercado de capitais.

Quanto mais eu estudava sobre 
a mentalidade machista da socie-
dade, mais as anedotas que havia 
acumulado iam fazendo sentido e 
ganhando contornos antropológi-
cos. Por exemplo, ao dizer que eu 

teria “ido bem para uma mulher” 
o entrevistador não estava apenas 
trazendo um elogio relativo e im-
preciso ( já que ao final fui con-
tratada e, portanto, meu desem-
penho foi bom no geral), também 
estava demonstrando quão baixa 
era sua expectativa em relação ao 
desempenho de uma candidata 
mulher.

Ao entrevistar mulheres e ho-
mens que ocupavam posições de 
negócios em bancos de investi-

mento e corretoras, percebi que 
a minha vivência não era exceção, 
embora talvez tivesse sido mais 
verbalmente explícita em alguns 
casos. Todas as mulheres que en-
trevistei passaram por alguma 
situação em que seu gênero era 
notado de forma negativa, seja no 
trabalho do dia-a-dia ao receber 
pedidos para falar “mais grosso” 
ou na hora de receber o bônus 
anual ao ter como feedback “em-
bora tenha tido o melhor desem-

penho, não podemos dar o maior 
valor pois você ficou 4 meses de 
licença maternidade e soaria mal 
com o resto da equipe”.

Um achado surpreendente 
no processo de pesquisa foi que 
muitos homens também não estão 
satisfeitos com o ambiente de tra-
balho misógino, porque qualquer 
coisa que façam fora da caixinha 
da masculinidade é rechaçado. 
Por exemplo, sair um pouco mais 
cedo para levar o filho ao pediatra 

e ouvir “é sua mulher que deveria 
levar”. Também havia quem so-
nhasse em ter um filho e pudesse 
passar mais do que 5 dias em casa 
para estabelecer vínculo com a fa-
mília, mas tinha medo pois o chefe 
não havia ficado nem 3 dias fora 
na mesma situação e desincentiva-
va os outros dizendo “não tenho o 
que fazer em casa, é minha mulher 
que amamenta”, como se o único 
trabalho na adaptação de um re-
cém-nascido fosse esse.

gagem “que muito pode agregar 
em qualquer cenário pessoal e/ou 
mercadológico.

Lembremos do filme “Um se-
nhor estagiário”, um dos aspectos 
principais é a união de gerações, 

a ideia de que a experiência e a 
juventude podem coexistir e se 
complementar. Ben, com sua ex-
periência e calma, se contrapõe 
à agitada e moderna realidade da 
startup de Jules.
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Aprovado projeto de Carlos Viana que 
dá mais segurança a passageiros e 
motoristas de transporte por aplicativo

Após visita de Arlen Santiago a diretor do DER, 
inicia reforma de ponte sobre o rio Caititu

Arthur Lira destaca avanços legislativos sobre 
segurança pública
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OMotoristas de transporte de 
aplicativos e passageiros terão 
mais uma ferramenta de seguran-
ça durante as viagens. Foi apro-
vado na Comissão de Ciência e 
Tecnologia (CCT) o projeto (PL 
3039/23) do senador Carlos Viana 
(Podemos-MG) que determina a 
instalação de um botão do pânico 
nos aplicativos.

“Caso aconteça algo dentro do 
veículo, o botão sendo acionado, 
as autoridades de segurança re-
ceberão a notificação e poderão 
agir. Uma ferramenta simples e 
superimportante em situação de 
perigo”, ressaltou o parlamentar.

Carlos Viana disse que as des-
pesas com a implementação da 
tecnologia serão de responsabili-
dade dos aplicativos. “A responsa-
bilidade será das empresas. Quan-
do for feito o contrato, as deverão 
fornecer toda a tecnologia ao 
motorista, que poderá, inclusive, 
enviar um aviso imediato para a 

autoridade policial mais próxima. 
Um rastreador ajudaria a Polícia a 
identificar a localização do veícu-
lo, resultando em uma ação mais 
rápida para evitar danos à vida do 
motorista e da motorista”, explicou 
Viana.

O texto altera a lei que institui a 
Política Nacional de Mobilidade Ur-
bana (Lei 12.587, de 2012) e deter-
mina, também, a obrigação de um 
cadastramento prévio, com foto e 
documento, do condutor e também 
do cliente que utilizará o serviço. 
E, por fim, os veículos deverão ter 
sinais, como placas luminosas, que 
identifiquem de que se trata de 
veículo de aplicativo para facilitar 
a identificação por parte do consu-
midor.

O projeto segue para a análise da 
Comissão de Transparência, Gover-
nança, Fiscalização e Controle e De-
fesa do Consumidor (CTFC). Sendo 
aprovado, a proposta segue direto 
para Câmara dos Deputados.

Com a estiagem nessa sexta-feira (23), o De-
partamento de Estradas de Rodagem de Minas 
Gerais (DER-MG) iniciaram as obras nas cabecei-
ras da ponte de Camarinhas, que ficaram dani-
ficadas após as chuvas que caíram na região na 
tarde de terça-feira (20) e encheram o rio Caititu 
levando o mesmo a transbordar e avançou sobre 
a pista.

O deputado Arlen Santiago se reuniu com o 
diretor-geral do DER, Rodrigo Tavares que garan-
tiu que em cinco dias após a estiagem as obras 
estariam prontas para se reestabelecer o tráfego 
naquele trecho da MGC-122. “Estamos aguardan-
do, visto que esta estrada é muito importante. To-
mará que até terça-feira o tráfego volte à norma-
lidade o tráfego que irá beneficiar as cidades de 
Capitão Enéas, Janaúba, Porteirinha, Mato Verde 
e Espinosa”, comentou Santiago.

O presidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira (PP-AL), 
destacou nesta sexta-feira (23) a 
aprovação de projetos no âmbito 
do Legislativo sobre segurança 
pública. “Quando ocorre algo 
que chega no calor da discussão, 

sempre temos propostas com au-
mento de pena. Tenho certeza que 
as penas e o rigor delas são neces-
sárias, mas só elas não resolvem”, 
afirmou Lira em evento promovi-
do pela Fundação Getúlio Vargas, 
no Rio de Janeiro. Ele reforçou 

que o tema é sempre tratado com 
muito cuidado pelo Congresso 
Nacional.

Entre as aprovações destacadas 
por Lira está a lei, de 2018, que 
instituiu o Sistema Único de Segu-
rança Pública (Susp). Avanço que, 

segundo o presidente da Câmara, 
tem contribuído para a queda dos 
índices de mortes violentas. “Por 
mais que não existam panaceias, o 
trabalho diário do Poder Legislati-
vo tem melhorado a qualidade de 
vida da população”, afirmou.

O presidente Arthur Lira tam-
bém lembrou a aprovação da Lei 
Orgânica das Polícias Militares e dos 
Bombeiros Militares, que estabele-
ceu normas gerais de organização, 
efetivos, material bélico, garantias, 
convocação e mobilização das polí-

cias militares e corpos de bombei-
ros militares.

“Isso dá uma normativa de atu-
ação, de função, de diretriz, dessas 
categorias que são as principais 
propulsoras da prevenção dos cri-
mes”, disse Lira. (Agência Câmara)
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Prefeitura promove 
curso de produção 
de mudas por 
enxertia em Santa 
Rosa de Lima

Câmara concede título de cidadão 
honorário a Marcílio Monteiro

Prefeitura incentiva e promove o plantio 
de árvores pela cidade

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria Municipal de 
Agricultura e Abastecimento, em 
parceria com o Conselho Munici-
pal de Desenvolvimento Rural Sus-
tentável (CMDRS), realizou na úl-
tima terça-feira, 20, no distrito de 
Santa Rosa de Lima, um curso de 
produção de mudas por enxertia.

Para a presidente do CMDRS, 
Fernanda Letícia, os participantes 
foram orientados sobre produção 
de mudas e aplicação correta da 
enxertia. “O curso, que teve dura-
ção de 8 horas, irá contribui bas-
tante para a melhoria da qualidade 
na alimentação da família rural, 
já que a enxertia é uma excelente 
alternativa econômica”, comentou 
a presidente do CMDRS, Fernanda 
Letícia.

“Além de proporcionar um dia 
muito agradável, principalmente 
para as mulheres da comunidade, 
este curso foi muito enriquecedor 
e trouxe informações importantes 
para os participantes”, disse a pre-
sidente da Associação Beneficente 
Santa Rosa de Lima, Vera Lúcia Pe-
reira de Castro

Para Osmani Barbosa, secre-
tário municipal de Agricultura 
e Abastecimento, a Prefeitura de 
Montes Claros não mede esforços 
no apoio às atividades rurais do 
município. “É uma preocupação 
constante da Administração Munici-
pal ficar mais perto das comunida-
des rurais, evitando o êxodo rural 
e promovendo a interação entre as 
pessoas e a geração de renda”, fina-
lizou. (Luis Carlos Gusmão)
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O neurocirurgião e neurorra-
diologista Marcílio Monteiro Ca-
tarino recebeu nessa quinta (22), 
o título de cidadão honorário de 
Montes Claros durante sessão so-
lene da Câmara de Vereadores. A 
homenagem foi sugerida pelo ve-
reador Igor Dias (União). Estavam 
presentes no Plenário, familiares, 
ex-vereadores, autoridades civis e 
militares, representantes de classe 
e médicos.

A honraria foi concedida ao mé-
dico, em reconhecimento ao tra-
balho desenvolvido há mais de 20 
anos na luta para reduzir as mortes 
e sequelas provocadas pelo Aciden-
te Vascular Cerebral (AVC).

Em seu discurso, Marcílio Mon-
teiro agradeceu a homenagem, ao 
dizer que, nesta data, tornou-se, 
oficialmente, cidadão montes-cla-
rense, apesar de considerar que, 
de fato, já pertence a cidade desde 
o primeiro dia em que chegou na 

cidade. Citou ainda o acolhimen-
to que teve em Montes Claros por 
pessoas que o ajudaram na sua tra-
jetória pessoal e profissional.

“É um sentimento de pertenci-
mento desta cidade e não me es-
queci dela pelos lugares por onde 
andei e nem das pessoas que aqui 
me ajudaram como ‘as meninas’ 
do, então, hospital e maternidade 
Santa Helena que, quando ‘tive 
fome, me deste de comer; tive 
sede, e me destes de beber’”, rela-
tou emocionado. O homenageado 
destacou, ainda, o apoio que teve 
também na Santa Casa e a ajuda 
de várias pessoas, entre elas o Dr. 
Adriano Teixeira, que o ajudou a 
trilhar o caminho da neurocirurgia.

O vereador Igor Dias fez um re-
lato cronológico sobre a vida pes-
soal e profissional do homenage-
ado, que é natural de Diamantina, 
e ressaltou o trabalho humanizado 
que faz a diferença na vida de cada 

um dos seus pacientes. “No hospi-
tal Santa Casa não são apenas mé-
dicos que tratam de pessoas, mas 
lá se criam vínculos de família. A 
sua dedicação e visão humanista 
possibilita que o tratamento inicie 
na acolhida do paciente, ao possi-
bilitar que ele se sinta em casa e a 
vontade, e dos seu familiares”, co-
mentou Dias.

O parlamentar destacou a im-
portância da homenagem presta-
da pelo Parlamento municipal às 
pessoas que, assim como Marcílio 
Monteiro, demonstram seu lado 
humanista. “Nesta noite, que é 
uma das mais prestigiadas e memo-
ráveis desta Casa legislativa, é re-
conhecido o merecimento ao mais 
novo cidadão honorário de Montes 
Claros. Marcílio é um exemplo a 
ser seguido, continue com esse 
mesmo propósito. O mundo preci-
sa de pessoas como você”, ponde-
ra. (Ascom CMMC)

A arborização urbana permite o 
desenvolvimento de cidades mais 
sustentáveis, saudáveis, atraentes e 
habitáveis. Portanto, é fundamental  
promover o plantio de árvores nas 
áreas urbanas para colher esses bene-
fícios. Assim, a Prefeitura de Montes 
Claros, por meio da Secretaria Muni-
cipal de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável (SEMMA), executa 
diversas atividades que promovem a 
arborização urbana.

O Viveiro Municipal Professor 
Santos D’Ângelo Neto possui uma 
vasta produção de espécies nativas 
do cerrado norte mineiro, frutíferas 
e ornamentais. A produção atende a 
própria SEMMA, que realiza o plantio 

em vários pontos da cidade, e tam-
bém é doada para a população, já que 
cada munícipe pode solicitar até três 
mudas por ano a serem plantadas no 
Município (https://portal.montescla-
ros.mg.gov.br/portaria/secretarias/
portariasemma-n-01-de-02-de-feverei-
ro-de-2022).

A Secretaria realiza plantios em di-
versos locais da cidade, como institui-
ções escolares e empresas públicas e 
privadas, proporcionando assim uma 
maior interação com a população em 
geral, através do ato de plantar e ar-
borizar. A Prefeitura também realiza, 
durante o ano inteiro, palestras desta-
cando a importância da preservação 
da natureza e das árvores em nossas 

vidas.
São importantes os benefícios 

da arborização urbana: melhoria da 
qualidade do ar, redução do calor 
urbano e ampliação da saúde mental 
e do bem-estar. Existem estudos que 
mostram que áreas verdes urbanas 
estão associadas a níveis mais baixos 
de estresse, melhor saúde mental e 
maior bem-estar psicológico. As árvo-
res também podem proporcionar es-
paços de recreação e relaxamento em 
contato direto com a natureza, como 
nos vários parques de Montes Claros.

Para mais informações, basta en-
trar em contato com a SEMMA pelo 
telefone (38) 2211-3321. (André Sen-
na)

Marcílio Monteiro com familiares e os vereadores Igor Dias e Junior Martins
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SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA

ESTRADAS SÃO INTERDITADAS NO 
VALE DO MUCURI

Fortes chuvas que estão atingindo diversas cidades do 
Vale do Mucuri têm causado inúmeros transtornos, com 
estradas interditadas e diversas pessoas estão sem con-
seguir se deslocar, inclusive para atendimento médico. 
A ponte que liga Umburatiba a Nanuque, assim como o 
trecho que faz a ligação de Carlos Chagas com o distrito 
de São Pedro estão comprometidos devido aos efeitos das 
tempestades. A MG-105, entre Águas Formosas e Crisólita, 
está interditada por causa de erosão, impedindo qualquer 
tipo de trânsito. ( Jornal Em Tempo – Nanuque)

AGRICULTURA FAMILIAR RECEBERÁ 
FERTILIZANTES

O secretário Municipal de Agricultura Pecuária e Abaste-
cimento de Governador Valadares, Ivan Fialho, represen-
tou o prefeito André Merlo em uma cerimônia na Cidade 
Administrativa em Belo Horizonte. O evento oficializou 
a nova parceria entre o Governo do Estado e a empre-
sa Harsco Environmental para a doação de fertilizantes 
a agricultores familiares de nove unidades regionais da 
Emater-MG.  ( Jornal da Cidade – Governador Valadares)

GRUPO CORRE 304 KMS ATÉ APARECIDA

Um grupo de 24 pessoas, que saiu de Juiz de Fora, per-
correu mais de 300 quilômetros até chegar em Aparecida, 
no interior de São Paulo, na noite de sábado (27). Os fiéis 
deram início à segunda edição Desafio da Fé, que partiu 
do Expominas, em Juiz de Fora, com direção à Basílica de 
Nossa Senhora Aparecida na última sexta. Foram 21 corre-
dores e três pessoas prestando apoio ao grupo, que che-
gou à cidade paulista na noite do dia seguinte e percorreu, 
ao todo, em sistema de revezamento, 304 quilômetros em 
26 horas e 49 minutos.  Os 24 participantes percorreram 
diversas cidades dos estados de Minas Gerais, Rio de Janei-
ro e São Paulo para chegar à Basílica de Nossa Aparecida, 
e revezaram entre si a cada dez quilômetros, conforme ex-
plica Marcio Lopes, um dos corredores que completou o 
desafio. (Tribuna de Minas – Juiz de Fora )

ASSOCIAÇÃO COMEMORA 90 ANOS

 A Associação Comercial e Empresarial de Ouro Pre-
to (Aceop), no último sábado (17), celebrou os seus 90 
anos de fundação. Uma cerimônia, com a presença de 
autoridades e associados, foi realizado na sede da insti-
tuição. Durante a cerimônia, também foram apresentados 
as ações que foram realizadas em 2023 e ações que serão 
implementadas ao longo de 2024, como o projeto Sacada 
Cultural. Ainda, durante o seu discurso, Natalino falou da 
relevância da colaboração entre o setor empresarial e o 
governo para superar desafios e fomentar um ambiente de 
negócios ainda mais sólido e inovador. ( O Liberal – Ouro 
Preto)

REVITALIZAÇÃO NO PARQUE É INICIADA

A Citur (Circuito Integrado do Turismo de Poços de 
Caldas) recebeu recentemente a aprovação do Projeto de 
Revitalização Ambiental  de parte da área do Parque do 
Cristo. O projeto visa a supressão con-trolada de árvores 
exóticas, como Pinus e Eucalipto, que não são nativas do 
Brasil e tem impactado negativamente a biodiversidade 
local. Para dar início ao PRAD, a CITUR contratou uma 
empresa de Engenharia e Meio Ambiente, com especialis-
tas em Engenharia Ambiental e Agronômica, para análise 
ambiental da área, elaboração do projeto e solicitação das 
aprovações junto aos órgãos competentes. Os trabalhos 
envolvendo os estudos técnicos e elaboração do projeto 
de revitalização tiveram início em janeiro de 2023.  ( Jornal 
da Cidade – Poços de Caldas)
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MG-105, entre Águas Formosas e Crisólita, 
totalmente interditada 

O rio Pacuí é afluente do Rio São Francisco e integra a Bacia do Rio São Francisco

Atração de investimentos tem ampliado a empregabilidade no estado

Comitês elaboram propostas 
de águas superficiais e 
subterrâneas

Minas registra saldo superior 
a 140 mil empregos com 
carteira assinada em 2023

GIRLENO ALENCAR

Os Comitês das Bacias dos Rios 
São Francisco e Jequitaí-Pacuí ini-
ciaram a elaboração das propostas 
de enquadramento dos corpos de 
águas superficiais e implantação de 
um programa de monitoramento 
das águas subterrâneas. O assunto 
foi discutido durante a primeira 
consulta pública para elaboração 
da Proposta de Enquadramento 
dos Corpos de Águas Superficiais 
e da Proposta Conceitual para a 
Implantação de um Programa de 
Monitoramento das Águas Subter-
râneas na Bacia Hidrográfica dos 
Rios Jequitaí-Pacuí-SF6 (SF6).

Financiado pelo Comitê da Ba-
cia Hidrográfica do Rio São Fran-
cisco, o trabalho ainda vai com-
preender as etapas de Prognóstico, 
Proposição de Metas relativas às 
Alternativas de Enquadramento 
de Águas Superficiais, Programa 
de Efetivação do Enquadramento 
de Águas Superficiais e a Proposta 
Conceitual para a Implantação de 
um Programa de Monitoramento 
das Águas Subterrâneas.

Na primeira consulta pública 
foi apresentado o Relatório em 
Elaboração do Diagnóstico da Ba-
cia Hidrográfica dos Rios Jequita-
í-Pacuí com dados sobre as águas 
superficiais e subterrâneas. De 
acordo com o relatório elaborado 
pela Ecoplan Engenharia, empresa 
contratada pelo CBHSF através da 
Agência Peixe Vivo, o maior uso 
de água nos rios é da agricultura 
irrigada, representando 93,22% da 
demanda hídrica. Da demanda to-
tal, 60,67% estão concentradas na 
sub-bacia Sudoeste.

Além disso, também existem 
áreas de conflitos pelo uso dos 
recursos hídricos. O diagnóstico 

apontou indisponibilidade hídrica 
aferida pelo balanço hídrico de va-
zões outorgadas, no qual a deman-
da pelo uso dos recursos hídricos é 
superior à vazão outorgável. Com 
isso, existe uma área de conflito 
por uso de recursos hídricos, lo-
calizada na bacia do Rio Formoso. 
Também foram identificados des-
vios padrões de qualidade para as 
variáveis indicadoras de sólidos, 
turbidez (28,18%), sólidos em sus-
pensão totais (24,12%), e cor verda-
deira (22,79%), associadas ao apor-
te de poluentes, devido a processos 
erosivos, à mineração e ao uso e 
manejo não sustentável do solo na 
atividade agropecuária.

Quanto à qualidade de água 
ainda foi apontado no ano de 2022, 
pior condição para o ponto situado 
no rio Guavinipã, a jusante da ci-
dade de Bocaiúva indicando a pre-
sença de nutrientes e metais tóxicos 
nas águas e no rio São Francisco, a 
jusante da cidade de Ibiaí, também 
mostrou situação semelhante. Os 
rios ainda estão em vulnerabilidade 
moderada a alta predominantemen-
te e 11,7% da sua superfície apre-
senta vulnerabilidade muito alta, 
cuja localização coincide predomi-

nantemente com as margens das 
drenagens, onde há concentração 
de poços tubulares.

De acordo com o coordenador 
geral da Ecoplan, Alexandre Ercola-
ni de Carvalho, “o diagnóstico ser-
ve como base de informações onde 
todos podem se apropriar desses 
dados e participar efetivamente do 
processo de enquadramento que 
é definir metas de qualidade da 
água”. 

O presidente do Comitê da Ba-
cia Hidrográfica dos Rios Jequitaí e 
Pacuí e coordenador do Grupo de 
Acompanhamento Técnico – GAT/
SF6, José Valter Alves, lembrando a 
fundação do comitê que aconteceu 
em 21 de janeiro de 2004, afirmou 
estar recebendo um presente nos 
20 anos de existência do CBH que 
já tem outros instrumentos como o 
plano de bacia, outorga, o sistema 
de informação e está em andamen-
to a cobrança pelo uso da água. 
“Este é o início de um trabalho ár-
duo, mas gratificante. Vamos preci-
sar da ajuda de todos em busca de 
soluções, somando esforços neste 
presente que o CBH São Francisco 
está nos dando. O enquadramento 
é importante para nos dar conheci-

mento da situação do rio e apontar 
o que pode ser feito. Tenho certeza 
que, de posse deste documento, va-
mos conseguir o rio que queremos”, 
afirmou.

A diretora-geral da Agência Peixe 
Vivo, Elba Alves, concluiu ainda so-
bre a importância da parceria entre 
os comitês. “É um trabalho que forta-
lece os comitês, as bacias e um ponto 
interessante a ser destacado é essa 
parceria com o recurso sendo viabi-
lizado pelo Comitê do São Francisco, 
gerando integração entre as bacias. 
A proposta de enquadramento é um 
dos instrumentos importantes da 
política de recursos hídricos e a ba-
cia do Jequitaí-Pacuí vai se fortalecer 
no que tange à qualidade e quanti-
dade de água, com definição dos 
seus usos, do que pode ou não ser 
feito e ainda devemos salientar que a 
proposta de enquadramento precisa 
se efetivar, então, após a conclusão 
do estudo será necessário o empe-
nho de esforços para implementar 
essa proposta”. Outros eventos de 
participação popular ainda devem 
acontecer garantindo a contribuição 
da sociedade na elaboração dos es-
tudos. A previsão é que o estudo seja 
concluído em 2025.

Minas Gerais registrou, em 
2023, saldo de 140.836 empregos 
com carteira assinada, resultado da 
admissão de 2.587.613 trabalhado-
res e do desligamento de 2.446.777 
no período, segundo dados do Ca-
dastro Geral de Empregados e De-
sempregados (Caged), divulgados 
nesta terça-feira (30/1) pelo Minis-
tério do Trabalho.

O estado ficou com o terceiro 
melhor saldo positivo de empregos 
formais, ficando atrás apenas de 
São Paulo (390.719) e do Rio de Ja-
neiro (160.570).

Segundo Amanda Carvalho, 
diretora de Monitoramento e Arti-
culação de Oportunidades de Tra-
balho da Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Social de Minas 
Gerais (Sedese-MG), o alto inves-
timento atraído pelo Governo de 
Minas reforça o momento favorável 
aos mineiros.

“Só em 2023, o Governo de Mi-

nas atingiu a marca de mais de R$ 
114 bilhões de investimentos atra-
ídos. No período, foram assinados 
protocolos de investimentos de 189 
projetos que preveem a geração de 
cerca de 55 mil empregos perma-
nentes em várias regiões de Minas 
Gerais”, ressaltou.

“Desde 2019, o Governo de Mi-
nas vem atuado com o objetivo de 
proporcionar um crescimento eco-
nômico sustentável na geração de 
empregos, por meio da atração de 
investimentos em diversos muni-
cípios, com vistas a impulsionar a 
economia local, implicando assim 
na melhora de condição de vida 
dos mineiros”, afirma a diretora da 
Sedese.

Dezembro

Ainda segundo dados do Caged, 
no mês de dezembro do ano passa-
do, Minas computou saldo negativo 

de 46.510 empregos, com 162.415 
admissões e 208.925 desligamentos. 
No entanto, em relação a dezembro 
de 2022, estado gerou 1.818 postos 
de trabalho a mais.

O estado segue como o segundo 
com maior estoque de empregos 
(4.612.058) do país, atrás somen-
te de São Paulo (13.478.842). O 
estoque representa a quantidade 
de pessoas com carteira assinada, 
empregada tanto no setor público 
quanto no privado.

Setores

Numa análise setorial ao longo 
de 2023, os cinco grandes grupa-
mentos econômicos registraram 
desempenho positivo em Minas. 
Serviços liderou, com a geração 
de 87.544 novos postos, seguido 
por Comércio (23.446), Indústria 
(15.143), Construção (13.513) e 
Agropecuária (1.193).

Trabalhadores dos Serviços, 
Vendedores do Comércio em Lojas 
e Mercados são os que apresenta-
ram maior saldo no acumulado de 
janeiro a dezembro, com 52.762 
empregos gerados. Sobre o perfil 
dos empregados, houve um maior 
número de contratações para mu-
lheres de 18 a 24 anos, com ensino 
médio completo.

Números do país

Minas Gerais contribuiu para 
os números positivos do Brasil, 
que registrou saldo positivo de 
1.483.598 de empregos formais em 
2023. No acumulado do ano, foram 
registradas 23.257.812 admissões e 
21.774.214 desligamentos.

O maior crescimento do em-
prego formal ocorreu também no 
setor de Serviços, com a criação 
de 886.256 postos de trabalho. 
Na sequência, vieram Comércio 
(276.528), Indústria (127.145) e 
Agropecuária (34.762). O salário 
médio de admissão foi R$ 2.037,94.

Por região, as maiores gerações 
ocorreram no Sudeste, (726.327), 
Nordeste (298.188) e Sul (197.659). 
O maior crescimento percentual-
mente foi verificado no Nordeste, 
5,2%, com geração de 106.375 pos-
tos no ano.

Diferentemente de Minas, a 
maioria das vagas criadas em 2023 
no país foram preenchidas por ho-
mens (840.740). Mulheres ocupa-
ram 642.892 novos postos. A faixa 
etária com maior saldo foi a de 18 a 
24 anos, com 1.158.532 postos.

Assim como Minas, o país re-
gistrou saldo negativo na análi-
se somente de dezembro. Foram 
1.502.563 admissões e 1.932.722 
demissões, resultando em um saldo 
negativo de 430.159 postos de tra-
balho com carteira assinada, segun-
do o Caged. (Agência Minas)

SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA

EM TIMÓTEO, PROGRAMA REPASSA ALIMENTOS PARA FAMÍLIAS

A Prefeitura de Timóteo, por meio da Secretaria Municipal e Desenvolvi-
mento Econômico, Turismo e Agricultura, iniciou na quinta-feira, 22, o recebi-
mento e distribuição de alimentos como verduras, legumes, pães, bolos e ros-
quinhas para 200 famílias em situação de vulnerabilidade social. O Programa 
de Aquisição de Alimentos é uma ação do governo federal e a adesão ao pro-
grama pelo Município foi viabilizada por uma iniciativa do prefeito Douglas 
Willkys que esteve no Ministério da Cidadania em Brasília solicitando a inclu-
são de Timóteo no programa.  ( Jornal da Cidade – Governador Valadares)

https://jornaldacidadegv.com.br/leste-de-minas/programa-repassa-ali-
mentos-da-agricultura-familiar-para-familias-em-vulnerabilidade-nutricio-
nal/

 

USIMINAS RECEBE VOLKSWAGEN EM IPATINGA

A Usiminas recebeu a visita do Chairman Executivo da Volkswagen para a 
América do Sul, Alexander Seitz, no centro industrial de Ipatinga. Alexander 
Seitz ressaltou que o objetivo da Volkswagen é reforçar o relacionamento co-
mercial com a Usiminas, que já é uma das principais fornecedoras. Para evo-
luir ainda mais, ele destacou que as empresas atuam em parceria no avanço 
tecnológico, na capacidade de fornecimento e no aprimoramento logístico. 
( Jornal dos Vales – Ipatinga)

https://jornaldosvales.com.br/noticia/45728/usiminas-recebe-volkswa-
gen-no-centro-industrial-de-ipatinga)

 

PROMOÇÃO DE MULHERES É APROVADO EM VIÇOSA

Durante a reunião ordinária dessa terça-feira (20) foi aprovado, em pri-
meira votação, o Projeto de lei  que dispõe sobre a política municipal de 
promoção de mulheres e meninas em espaço de liderança. Em contexto, o 
PL proposto tem como meta promover a igualdade de gênero no exercício 
de cargos de poder, promovendo o apoio às mulheres em atividades que 
desenvolvem uma melhor liderança em diversas áreas do conhecimento e 
estimulam a formação de redes de mulheres líderes. (Folha da Mata – Viçosa)

https://www.folhadamata.com.br/edicoes/noticias/folha-da-ma-
ta-3039-21-02-2023)

 
CENTRO DA ADIDAS INAUGURADO EM EXTREMA

A marca alemã de artigos esportivos Adidas inaugurou um Centro de Dis-
tribuição em Extrema, Minas Gerais, em parceria com a DHL, para focar no 
e-commerce de produtos importados e nacionais. O investimento prevê a ge-
ração de 260 empregos em três anos. A Adidas, fornecedora do Atlético e Cru-
zeiro, escolheu Minas Gerais devido ao seu polo logístico e de e-commerce. 
O novo Centro visa impulsionar a economia local, além de facilitar a entrega 
para todo o país. (Portal Varginha Online )

https://www.varginhaonline.com.br/206900/centro-de-distribuicao-da-
-adidas-e-inaugurado-em-extrema.html)

 
ALUNOS LEVAM ROBÓTICA PARA ESCOLAS

A equipe de Robótica Gaia da Universidade Federal do Triângulo Mineiro 
(UFTM) iniciou a promoção de competições de robótica entre estudantes dos 
ensinos fundamental e médio nas escolas de Uberaba. Eles desenvolveram 
10 kits de robótica e realizaram a primeira competição na Escola Municipal 
Adolfo Bezerra de Menezes. O projeto visa engajar estudantes do ensino 
fundamental e médio na área de robótica, com atividades de montagem e 
controle de robôs. ( Jornal da Manhã – Uberaba) https://jmonline.com.br/
cidade/alunos-da-uftm-levam-competic-o-de-robotica-para-escolas-de-ube-
raba-1.356707)

 
TEÓFILO OTONI TEM APRENDIZAGEM PARA JOVENS

A Câmara Municipal de Teófilo Otoni aprovou Projeto de Lei criando o 
“Programa Municipal de Oportunidade, Inclusão e Aprendizagem para Jo-
vens”. O programa visa oferecer desenvolvimento social e profissional para 
jovens de 14 a 24 anos, abrangendo diversos perfis, com execução direta pelo 
município e entidades sem fins lucrativos. O programa busca qualificar os 
jovens, promover a reinserção educacional e profissional, além de valorizar 
suas habilidades, com custeio por dotação orçamentária própria e convênios. 
(Tribuna do Mucuri)

https://diariotribuna.com.br/wp-content/uploads/2024/02/DIARIO-TRI-
BUNA-54-ANOS-21-FEVEREIRO-2024.pdf )

 
SETE LAGOAS REALIZA SEMINÁRIO DE RESSOCIALIZAÇÃO

A Câmara Municipal de Sete Lagoas, o Ministério Público de Minas Gerais 
e o Depen – Departamento Penitenciário de MG vão realizar o I Seminário 
Ressocializando Pessoas, Resgatando Vidas, que explicará sobre a atuação das 
indústrias, empresas e demais parcerias de trabalho no sistema prisional de 
Minas Gerais.  Na pauta, a mobilização de setores organizados e entidades da 
sociedade em prol da campanha vai ajudar ex-detentos a conseguir emprego. 
O seminário, que será no dia 6 de março, às 8h30, no plenário da Câmara 
Municipal. (Diário de Sete Lagoas)

https://diariosetelagoas.com.br/camara-municipal-realiza-o-i-semina-
rio-ressocializando-pessoas-resgatando-vidas/)

 

PRODUTIVIDADE DE CAFÉ SUPERA PROJEÇÕES

A safra de café 2024 no sul e centro-oeste de Minas Gerais, maior estado 
produtor de café do Brasil, deve superar as projeções iniciais. A produtividade 
média por hectare deve ser superior a 29,5 sacas, acima da estimativa inicial 
de 29,5 sacas/ha. Essa revisão para cima se deve a dados mais recentes cole-
tados pela Cooxupé, que indicam um cenário mais positivo para a safra. Este 
aumento na produtividade e na área plantada é uma boa notícia para o setor 
cafeeiro mineiro, que espera uma safra recorde em 2024. (Sabará Notícias)

https://sabaranoticias.com.br/agronegocio/safra-de-cafe-em-minas-ge-
rais-produtividade-em-2024-deve-superar-projecoes/
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Foi destinada 1,8 tonelada de alimentos que serão repassados 
para 200 famílias por meio de entidades socioassistenciais de 

Timóteo

Reunião discute estratégias para atendimento em casos de 
acidentes de grandes proporções

Superintendente da Santa Casa, 
prefeito e diretor de hospital 
discutem atendimento na BR-251

Brasil debate no G20 pandemia e 
produção de medicamentos

Em reunião realizada nessa sex-
ta-feira (23), o superintendente da 
Santa Casa Montes Claros, Maurício 
Sérgio Sousa e Silva, discutiu com 
o prefeito de Francisco Sá, Mário 
Osvaldo Casasanta, um fluxo que 
agilize o atendimento de pacientes 
vítimas de acidentes de grande pro-
porção na BR-251.

O Norte de Minas ocupa uma 
posição estratégica, uma vez que é 
o segundo maior entroncamento 
rodoviário do país. “Por aqui temos 
várias rodovias como BR-135, BR-
365, MG-122 e BR-251, que conecta 
o norte de Minas à BR-116 (Rio-
-Bahia). Além disso, tem o fato da 
251 ser considerada muito perigosa 
devido a falta de estrutura adequa-
da para comportar o grande fluxo 
atual. Isso, infelizmente, vem trans-
formando a 251 em palco para di-
versos acidentes”, afirma Maurício 
Sérgio.

Nas últimas duas semanas, 
conforme informações divulgadas 
pela assessoria de comunicação 
do Samu, ao menos sete acidentes 
graves ocorreram na 251, resultan-

do em seis mortes e dezenas de 
feridos. Entre as ocorrências, estão 
acidentes envolvendo carretas, ca-
minhões, engavetamentos, carros 
de passeio e van.

De acordo com o superinten-
dente, a ideia discutida na reunião é 
criar um fluxo mais próximo entre 
as equipes das instituições para dar 
suporte mais de perto ao hospital 
de Francisco Sá. “A maioria dos pa-
cientes é encaminhada para hospi-
tais em Montes Claros, com uma 
grande parcela sendo direcionada 
ao Pronto Socorro da Santa Casa. 
Embora alguns sejam inicialmente 
tratados no hospital de Francisco 
Sá, é comum que, após alguns dias, 
sejam transferidos para o Pronto 
Socorro da Santa Casa, que é refe-
rência em traumatologia na região”, 
explica.

Maurício Sergio reforça que 
a ideia é tentar alinhar o atendi-
mento entre as equipes para que 
o paciente em Francisco Sá tenha 
um suporte de avaliação direta-
mente com a equipe em Montes 
Claros antes que seja  encaminha-

O Brasil apresentou, nesta quin-
ta-feira (21), durante a primeira 
reunião técnica do Grupo de Tra-
balho (GT) sobre Saúde do G20, 
em 2024, prioridades referentes à 
área da saúde, sob a presidência 
brasileira rotativa do fórum inter-
nacional.

Entre os temas debatidos por vi-
deoconferência estão a prevenção, 
preparação e respostas a futuras 
pandemias; ações locais e produ-
ções regionais de medicamentos, 
vacinas e insumos estratégicos; 
equidade global em pesquisa e 
desenvolvimento, produção e dis-
tribuição de tecnologias de saúde; 
e adoção de ferramentas de saúde 

digital para integração e análise de 
dados dos sistemas nacionais de 
saúde dos países e para expansão 
da telessaúde, além de enfrenta-
mento às mudanças climáticas que 
afetam desproporcionalmente a 
saúde de populações vulneráveis.

A reunião virtual contou com a 
participação de cerca de 180 pesso-
as, entre representantes de 21 paí-
ses membros do G20, nove países 
observadores e de mais 30 organi-
zações internacionais, de acordo 
com a coordenação do GT.

BALANÇO

Na sede do G20 em Brasília, o 

    VÍTIMAS DE ACIDENTES EM FRANCISCO SÁ

do para transferência. “O objetivo 
é, quando possível, descentralizar 
o atendimento, contribuindo para 
a diminuição de situação de super-
lotação do Pronto Socorro da Santa 
Casa  e, consequentemente, oferecer 
um atendimento mais humanizado 
a essas vítimas sem que precise de 
deslocamento”, ressaltou.

Também participaram da reu-

nião a Secretária Municipal de Saú-
de de Francisco Sá, Mônica de Jesus 
Ramos; a diretora administrativa do 
Hospital de Francisco Sá, Cecília 
Dias Cardoso; diretor clínico, Le-
andro Jaime Barreto, o diretor de 
Negócios e Marketing da Santa Casa, 
Leandro Sarmento e; a coordenado-
ra do Pronto Socorro da Santa Casa, 
Silvânia Paiva. (Ana Paula Paixão)

chefe da Assessoria Especial de 
Assuntos Internacionais do Minis-
tério da Saúde, Alexandre Ghisle-
ni, fez um balanço do encontro 
virtual e disse que saiu da reunião 
muito otimista, pois não houve re-
sistência aos temas colocados.

“Nosso foco foi receber as re-
ações dos países membros, dos 
países convidados e das organiza-
ções internacionais às propostas 
brasileiras. A gente já havia en-
viado as propostas em dezembro 
passado. Essa foi a oportunidade 
que tivemos para receber o retor-
no. A gente conseguiu um nível de 
engajamento muito alto”, afirmou.

Ele disse que, no grupo de 
trabalho de saúde, houve maior 
interesse dos participantes em 
aprofundar a discussão sobre a 
principal proposta brasileira: a da 
criação de uma aliança para a pro-
dução regional de medicamentos, 
vacinas, material de diagnóstico, 
sobretudo para as chamadas do-
enças socialmente determinadas, 
que acometem populações de 
maior vulnerabilidade social.

O representante do Ministério 
da Saúde brasileiro ainda comen-
tou a estratégia destacada de forta-
lecimento dos sistemas nacionais 
de saúde. “Queremos fortalecer 
a força de trabalho em saúde e a 

capacidade de operar o sistema 
de saúde em bases digitais. Nós 
queremos a maior capacidade de 
produção de medicamentos e de 
vacinas”, acentuou.

Agenda

O calendário do G20 durante 
o mandato brasileiro prevê que 
a primeira reunião presencial do 
Grupo de Trabalho (GT) de Saúde 
do Grupo dos 20 será em Brasília, 
entre 11 e 17 de abril. A segunda 
reunião presencial do grupo está 
agendada para Salvador – entre 3 
e 6 de junho. Já a reunião ministe-
rial da área será realizada no Rio 
de Janeiro - de 29 a 31 de outubro.

Os trabalhos vão culminar na 
cúpula dos chefes de Estado e de 
Governo, em novembro de 2024, 
também no Rio.

“Temos até outubro [de 2024] 
para refinar esse debate. Mas, o 
fato de que não houve questiona-
mentos fundamentais ao interesse 
em relação a ter uma iniciativa 
nessa área, para nós significa que 
o campo está bastante fértil para 
a gente avançar nessas iniciativas 
[...] Esperamos concluir as reuni-
ões com boas notícias para todos”, 
finalizou Alexandre Ghisleni. (Da-
niela Almeida/ Agência Brasil)
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UnifipMoc atua na prevenção por meio 
da produção de repelentes em combate 
ao Aedes

Mutirão de limpeza contra o Aedes mobiliza 35 
municípios do Norte de Minas neste sábado
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Desde as primeiras semanas de 
janeiro, quando chega o período de 
chuvas, uma preocupante epidemia 
de arboviroses alerta todo o Brasil, 
com foco principal nas doenças 
transmitidas pelo mosquito Aedes 
aegypti: dengue e chikungunya. A 
propagação dessas enfermidades 
tem levado a um aumento significa-
tivo nas hospitalizações e na busca 
da população por assistência médi-
ca, especialmente nos hospitais do 
Norte de Minas, adultos, idosos e 
crianças têm buscado alívio para os 
sintomas.

As arboviroses, caracterizadas 
por sintomas como febre, dor no 
corpo e manchas vermelhas na 
pele, representam um desafio para 
a saúde pública da região. Além das 
medidas tradicionais de combate 
ao mosquito, como a eliminação 
dos criadouros em residências, 
a utilização de repelentes tem se 
mostrado uma estratégia eficaz na 
prevenção dessas doenças.

Para conscientizar e capacitar os 
futuros profissionais de saúde so-
bre a importância da produção ade-
quada de repelentes, o Centro Uni-
versitário FIPMoc Afya, por meio 
de seu curso de Farmácia, realizou 
uma ação de grande relevância. Sob 
a orientação da professora Taísa de 
Almeida Pinheiro, especialista em 
farmacotécnica, cosmetologia e 
estética, os estudantes tiveram a 
oportunidade de aprender sobre as 

substâncias repelentes, técnicas de 
preparo e controle de qualidade 
desses produtos.

O coordenador do curso, pro-
fessor Flávio Figueiredo, enfatizou 
a relevância da prática para a for-
mação profissional dos alunos: “a 
prática foi realizada para que os 
estudantes possam então conhecer 
o processo de preparo desses ma-
teriais de modo a treinarem para 

a prática profissional. Além disso, 
os alunos passam a ser fontes de 
informação confiáveis para a co-
munidade.”

O aluno Carlos Coutinho, do 
3º período de Farmácia, expres-
sou sua satisfação com a atividade 
prática, ressaltando a importância 
de manipular produtos farmacêu-
ticos de qualidade: “é muito legal 
realizar o preparo de produtos 

farmacêuticos manipulados. Nós 
tivemos a oportunidade de fazer 
repelentes funcionais e de qualida-
de aqui no laboratório de química 
da UnifipMoc.”

Segundo a professora Taísa, a cor-
reta preparação dos repelentes é fun-
damental para garantir sua eficácia e 
segurança. Produtos mal preparados 
não apenas podem ser ineficazes, 
mas também representam riscos à 

Com o objetivo de reforçar o 
alerta à população para o crescen-
te aumento de casos notificados 
de doenças transmitidas neste ano 
pelo mosquito Aedes aegypti, 35 
municípios que compõem a área 
de atuação da Superintendência 
Regional de Saúde de Montes 
Claros (SRS) realizam neste sába-
do (24), um grande mutirão de 
limpeza. A iniciativa da Secretaria 
de Estado da Saúde de Minas Ge-
rais (SES-MG) denominada ‘Minas 
Unida no Combate ao Mosquito 
Aedes’ terá a participação de apro-
ximadamente 400 municípios de 
todas as regiões do Estado.

Dados do Portal da Vigilância 
das Arboviroses em Minas Gerais, 
na quinta-feira (22),  apontam que 
em todo o Estado já foram notifi-
cados 298 mil 821 casos de doen-
ças transmitidas pelo Aedes aegyp-
ti. Desse total foram confirmados 
93.059 casos de dengue; 19.256 
casos de febre chikungunya e seis 
de zika vírus. 

Ainda de acordo com o Portal 
da Vigilância até o momento já fo-
ram confirmados 41 óbitos causa-
dos por doenças transmitidas pelo 
Aedes aegypti (36 de dengue e cin-
co por febre chikungunya). Outros 
155 óbitos estão em investigação.

A coordenadora do Centro de 
Informações Estratégicas em Vigi-
lância em Saúde (Cieves) na Su-
perintendência Regional de Saúde 
de Montes Claros – (SRS), Agna 
Soares da Silva Menezes, observa 
que a grande quantidade de ca-
sos notificados e confirmados de 

arboviroses registrados neste ano 
em Minas Gerais traz muitas preo-
cupações não apenas para os ser-
viços de vigilância epidemiológica 
e de saúde do Estado e dos muni-
cípios, bem como para os serviços 
de atendimento de demandas de 
saúde da população. Isso porque, 
“o período chuvoso aliado a dias 
em que as temperaturas estão 
mais elevadas propicia ambiente 
favorável à proliferação do Aedes 
aegypti e, consequentemente, o 
risco de transmissão de doenças 
aumenta consideravelmente. Por 
esse motivo, a mobilização da po-
pulação para a eliminação de focos 
do mosquito, que em sua grande 
maioria se encontram dentro de 
residências, é de fundamental im-
portância”, pontua Agna Menezes.

O Portal da Vigilância das Ar-
boviroses mantido pela SES-MG 
aponta que até esta quinta-feira 
os 96 municípios que compõem 
a macrorregião de saúde do Nor-
te de Minas contabilizam 16.959 
casos notificados de arboviroses. 
Desse total, já foram confirmados 
2.928 casos, distribuídos da se-
guinte forma: 2.889 casos dengue; 
38 de febre chikungunya e um 
caso de zika vírus. 

Em 54 municípios que com-
põem a área de atuação da SRS de 
Montes Claros, neste ano já foram 
notificados 9.534 casos de arbovi-
roses e 1.619 foram confirmados 
por meio de exames laboratoriais. 
Estão distribuídos da seguinte for-
ma: 1.586 casos de dengue; 32 de 
febre chikungunya e um caso de 

zika vírus. Um óbito por dengue 
foi confirmado no município de 
Bocaiúva.

MUTIRÃO

O mutirão de limpeza que será 
realizado neste sábado em todo o 
Estado visa o recolhimento de ma-
teriais inservíveis que acumulam 
água e propiciam a proliferação 
do mosquito Aedes aegypti. 

A superintendente regional de 
saúde de Montes Claros, Dhyeime 
Thauanne Pereira Marques enten-
de que “o grande número de mu-
nicípios participantes da iniciativa 
liderada pela SES-MG revela a pre-
ocupação dos gestores na necessi-
dade do reforço das ações de en-
frentamento e eliminação de focos 
de proliferação do Aedes aegypti, 
visando a redução das doenças 
transmitidas pelo mosquito, bem 
como a ocorrência de óbitos”. 

Na área de atuação da SRS de 
Montes Claros os 35 municípios 
que aderiram à realização do 
mutirão neste sábado são: Bocai-
úva; Botumirim; Cristália; Curral 
de Dentro; Engenheiro Navarro; 
Francisco Dumont; Francisco Sá; 
Fruta de Leite; Gameleiras; Glau-
cilândia; Guaraciama; Itacambira; 
Jaíba; Janaúba; Josenópolis; La-
goa dos Patos; Mato Verde; Mira-
bela; Monte Azul; Montes Claros; 
Ninheira; Novorizonte; Padre 
Carvalho; Pai Pedro; Porteirinha; 
Riacho dos Machados; Rio Pardo 
de Minas; Rubelita; Salinas; São 
João da Lagoa; São João do Pacuí; 

saúde, podendo causar reações alér-
gicas e outros problemas. Portanto, a 
aquisição desses itens s em estabeleci-
mentos confiáveis, como farmácias e 
drogarias, é essencial para a proteção 
adequada contra as arboviroses.

A iniciativa da UnifipMoc Afya 

destaca-se como um exemplo de 
como a educação e a conscientiza-
ção podem contribuir significati-
vamente para o enfrentamento de 
desafios de saúde pública, como 
a atual epidemia de dengue na re-
gião.

São João do Paraíso; Serranópolis 
de Minas; Vargem Grande do Rio 
Pardo e Taiobeiras.

MONTES CLAROS

Na maior cidade do Norte de 
Minas o mutirão de limpeza coor-
denado pelo Centro de Controle 
de Zoonoses contemplará 28 
bairros: Acácias, Belvedere l e ll, 
Carmelo, Chácara Ceres, Delfino 
Magalhães, Esplanada , Guarujá, 
Independência, Interlagos, Jar-
dim Alegre, Jardim Primavera, 

Lago Belvedere, Parque Belvede-
re, Portal do Ipê, Regina Peres, 
Residencial Golden , Residencial 
Morada Montes Claros, Residen-
cial Nova Suiça, Santa Lúcia l e ll, 
Santos Dumont, São Bento, Terra 
Jardim, Veneza Parque, Vila Alian-
ça, Vila Fênix e Vila Real.

A população está sendo orien-
tada a colocar na porta das re-
sidências pneus, baldes, latas, 
garrafas de vidro e de plástico, 
carcaças de tanquinhos, geladei-
ras, ferro-velho, caixas d’água em 
desuso, tambores, lonas, brin-

quedos, canos e copos descartá-
veis.

Além do mutirão a Secretaria 
Municipal de Saúde de Montes 
Claros realizará carreata chaman-
do a atenção da população para 
a importância da eliminação do 
mosquito Aedes aegypti. A con-
centração acontecerá a partir das 
7 horas, na praça Antônio Rodri-
gues Gomes (Av. Lago Tucuruí), 
no bairro Independência. A car-
reata sairá em direção à Praça Dr. 
Carlos, no centro da cidade. (Pe-
dro Ricardo/ SEE-MG)



Montes Claros, sábado e domingo, 24 e 25.02.2024
GAZETA NORTE MINEIRA 

25 ANOS
gazetanm.com.br 7Negócios

Abertas as inscrições para o 
19º Seminário da Mulher Empresária

Sebrae Minas aproxima polos mineiros de 
moda íntima de potenciais compradores

O mês de março é lembrado 
como o mês das mulheres. E é 
neste mês, que a CDL Montes Cla-
ros realiza o evento XIX Seminário 
da Mulher Empresária. Na edição 
deste ano, acontecerá no dia 5 de 
março, no auditório da CDL Montes 
Claros, com o propósito de tratar 
dos desafios do empreendedoris-
mo feminino e do cuidado com a 
espiritualidade.

As inscrições para o evento 
acontecem pelo Sympla ou na sede 
da entidade.

O evento está na sua 19° edição 
e é uma oportunidade de valoriza-
ção do

empreendedorismo feminino 
de Montes Claros e região. O semi-
nário contará com uma programa-
ção diversificada para homenagear 
as mulheres pelas suas múltiplas 
habilidades e capacidades.

A edição desse ano contará com 
o painel: Cases de Sucesso: “os 
desafios do empreendedorismo fe-
minino”, com as empresárias Ana 
Heloíza Rodrigues, Andréia Mar-
ques, Rejane Aparecida Gonçalves 
e Sônia Marilene Lopes, palestra 
“Um carinho no coração: espiritua-
lidade” com a Dra. Priscila Miranda 

e “Imperfeitamente Linda” com Sil-
vana Lages.

Durante o evento acontecerá no 
momento de coffe-break a visitação 
ao espaço de beleza oferecendo 
procedimentos de relaxamento 
para as participantes e muito ne-
twork com oportunidades de troca 
e contato entre mulheres empreen-
dedoras, além do sorteio brindes 
no final do evento.

O Presidente da CDL, Ernandes 
Ferreira e a Diretora Sonia Lopes 
uma das organizadoras do evento, 
reforçam o convite para todas as 
mulheres participarem do evento.

“Reconhecemos a importância 
das mulheres na ocupação dos 
espaços, na política, em cargos 
públicos, no empreendedorismo 
e no mercado de trabalho no ge-
ral, sempre com muito maestria. 
Convidamos todas essas mulheres 
para participarem do Seminário 
da Mulher, um evento anual que a 
CDL proporciona para as mulheres 
trazendo palestrantes de renome 
nacional e também regional e que 
tem grande influência em termos 
de liderança, representatividade 
e exemplos e possa contribuir no 
desenvolvimento profissional e 

pessoal das participantes”, finaliza 
o Presidente Ernandes Ferreira.

As inscrições estão sendo feitas 
na sede da CDL Montes Claros e 
pelo Sympla. O valor é de R$ R$ 
85. O evento acontece no dia 5 de 
março, no auditório da CDL Montes 
Claros a partir das 13h30.

Programação

14h - Abertura
14h15 - Palestra ‘Um carinho no 

coração: espiritualidade’, ministra-
da pela médica Priscila Miranda

15h - Painel: Cases de Sucesso: 
‘os desafios do empreendedorismo 
feminino’

Participantes: Ana Heloíza Ro-
drigues – Empreendedora Heloiza 
Variedades

Andréia Marques – Empreende-
dora Kátia Noivas

Rejane Aparecida Gonçalves de 
Souza Empreendedora Construbrás

Sônia Marilene Lopes Cardoso – 
Empreendedora Tecnutri

16h15 - Coffe-break e visitação 
espaço de beleza

17h - Palestra: ‘Imperfeitamente 
Linda’, ministrada por Silvana Lages

18h - Sorteio de Brindes

Vinte e duas confecções de 
moda íntima de São João do Man-
teninha, Taiobeiras e Monte Belo 
irão negociar seus produtos com 
compradores nacionais durante o 
Integra Moda Negócios. O encontro 
tem o objetivo de ampliar compe-
titividade, a lucratividade e a aber-
tura de novos mercados. O evento, 
realizado pelo Sebrae Minas, acon-
tece nos dias 6 e 7 de março, das 9h 
às 18h, em Belo Horizonte. Lojistas 
e revendedores interessados em ad-
quirir os produtos e comprar dire-
tamente das confecções poderão se 
inscrever gratuitamente e as vagas 
são limitadas.

Nos estandes serão apresenta-
das coleções de lingerie, pijamas, 
moda praia e fitness. Os comprado-
res terão 30 minutos para conhecer 
os produtos e negociar com as con-
fecções, seguindo uma agenda de 
encontros com horários marcados. 
Sessenta e três lojistas e revende-

dores já foram selecionados e con-
firmaram presença para o evento, 
sendo a maioria dos estados de São 
Paulo, Rio Grande do Sul, Rio de 
Janeiro e também de Minas Gerais.

“Encontros como este impulsio-
nam as vendas das indústrias dos 
polos mineiros de moda íntima, 
destacando a qualidade e variedade 
dos nossos produtos como diferen-
ciais competitivos. Além disso, con-
tribuem para promover a vocação 
dessas cidades e movimentar uma 
ampla cadeia produtiva, transfor-
mando a economia local”, afirma 
o presidente do Conselho Delibe-
rativo do Sebrae Minas, Marcelo de 
Souza e Silva.

Estima-se que a fabricação em 
Taiobeiras teve início há mais de 20 
anos, por ‘obra do acaso’. A prática, 
iniciada por mulheres de uma mes-
ma família, aos poucos se difundiu 
entre colegas e vizinhas. Com o 
êxito das iniciantes, outras vieram. 

Atualmente, Taiobeiras, que tem 
pouco mais de 30 mil habitantes, 
reúne mais de 100 fabriquetas, 96% 
delas comandadas por mulheres, 
que cuidam da produção a gestão 
dos negócios.

O evento faz parte das ações 
do programa Integra Moda, uma 
iniciativa do Sebrae Minas para 
afirmar Minas Gerais como ‘Esta-
do da Moda’ e uma das principais 
rotas de comércio desse mercado 
no país. As confecções de São João 
do Manteninha, Taiobeiras e Monte 
Belo então entre os polos de moda 
íntima do estado apoiados pela ini-
ciativa, que oferece capacitações, 
palestras e workshops sobre temas 
como vendas e gestão de inovação, 
além de consultorias individuais, 
compras coletivas, diversificação do 
mix de produtos e apoio em feiras e 
eventos do setor contribuindo para 
a ampliação da carteira de clientes. 
(Simone Guedes – Agência Sebrae)
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A Receita Federal havia retido 
um ônibus de turismo, com placa 
de Montes

Claros, por transportar, de for-
ma irregular, diversas mercadorias 
de procedência estrangeira. A ação 
ocorreu a partir de monitoramento 
das principais rotas de entrada des-
ses produtos de origem ilegal no 
mercado de Montes Claros e Norte 
de Minas, algo que vem sendo re-
alizado pela Divisão de Vigilância 
e Repressão Aduaneira da Receita 
Federal, em conjunto com as forças 
policiais.

Como procedimento padrão, o 
veículo, nessas condições, é sempre 
lacrado na presença do responsável 
pela empresa, momento em que 

é agendado dia e hora para a cha-
mada “deslacração”, que também 
deve ser acompanhada por algum 
representante da pessoa jurídica. 
Esse trabalho estava previamente 
agendado para ocorrer nos próxi-
mos dias.

Porém, a partir de uma investiga-
ção desenvolvida pela 4ª Delegacia 
Distrital da Polícia Civil de Montes 
Claros, verificou-se a possibilidade 
de que tal veículo, além de pro-
dutos importados irregularmente, 
transportava também substâncias 
ilícitas. Diante da situação, os dois 
órgãos acionaram os responsáveis 
pela empresa para acompanharem 
a “deslacração” excepcional, com a 
consequente realização de uma vis-

toria no ônibus.
Na ação, foram localizadas pelos 

investigadores e servidores da Re-
ceita Federal, no interior do veículo, 
dez barras de cocaína, totalizando 
aproximadamente 10 kg, envoltos 
em caixas de papelão. A Receita 
Federal lavrou termo de apreensão 
da suposta droga, e repassou a mes-
ma, em custódia, à Polícia Civil para 
continuidade das investigações. A 
perícia criminal deverá examinar o 
produto ilegal que, estima-se, esteja

avaliado em, pelo menos, R$ 
150 mil. Somando-se com as demais 
mercadorias e o ônibus, a ação re-
sultou numa apreensão de mais de 
R$ 650 mil, a maior registrada pela 
Receita Federal, em 2024, na região.

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG), cumpriu em Manga, man-
dado de prisão expedido em des-
favor de um homem, de 54 anos, 
investigado por estupro. A vítima, 
uma adolescente de 16 anos, é en-
teada do suspeito.

O crime foi revelado depois que 
mãe e filha compareceram à dele-
gacia, no último dia 20, para de-
nunciar os abusos cometidos pelo 
padrasto da adolescente. Sobre os 

fatos, elas contaram que o investiga-
do havia praticado reiteradas viola-
ções à dignidade sexual da menina.

A vítima ainda disse aos policiais 
que os abusos teriam iniciado há 
mais de 3 anos. Segundo relato, o 
homem aproveitava que a compa-
nheira saía cedo para trabalhar e, 
nesse momento, cometia o crime.

De acordo com o delegado 
Thiago Pinheiro, foi a irmã mais 
nova da vítima, de 12 anos, quem 

contou para a mãe sobre os abu-
sos. “Desconfiada, a irmã da vítima 
flagrou o suspeito tentando abu-
sar da adolescente e contou para 
a mãe. Logo depois, as três vieram 
até a delegacia e o denunciaram”, 
revelou Pinheiro.

Após a formalização do man-
dado de prisão temporária, o sus-
peito foi encaminhado ao sistema 
prisional, onde permanece à dis-
posição da Justiça.

Dois homens, de 23 e 27 anos, 
foram baleados e um deles morreu 
durante uma briga em Montes Cla-
ros, na noite dessa quinta-feira (22).

Segundo a Polícia Militar, o so-
brevivente, de 27 anos, foi socor-
rido e acabou preso pelo crime de 
agressão. Ele disse aos policiais que 

foi chamado por um amigo, de 19 
anos, para um acerto de contas com 
a vítima fatal.

Quando eles se encontraram, foi 
iniciada uma briga com agressões 
mútuas e os envolvidos caíram ao 
chão. O homem contou que a arma 
do amigo caiu e uma terceira pessoa 

[que estava na companhia da vítima] 
teria efetuado os disparos.

Essa pessoa indicada foi presa e 
trata-se de um jovem, de 21 anos. 
De acordo com a PM, o rapaz con-
firmou que estava com a vítima, mas 
apresentou versão diferente para os 
fatos. Ele contou que no momento 

da confusão, o homem que estava 
com o revólver efetuou os disparos 
contra a vítima fatal. Em seguida, ele 
pegou a arma e atirou contra o so-
brevivente.

O revólver calibre 38 foi encon-
trado escondido na casa dele e foi 
apreendido. A PM fez buscas, mas 

não encontrou o outro suspeito do 
crime.

De acordo com a Polícia Militar, 
a esposa da vítima contou que esse 
terceiro suspeito [ainda não locali-
zado] é cunhado dela e o motivo da 
desavença seria porque ele estaria 
enviando vídeos de supostas trai-

ções do marido para ela.
A perícia esteve no local do 

crime e constatou que o jovem foi 
atingido com três tiros no abdô-
men, costas e na cabeça. O Samu 
foi acionado e constatou o óbito. O 
caso vai ser investigado pela Polícia 
Civil.

SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

PC e RF apreende 10 kg de cocaína em 
ônibus de turismo que saiu de SP

Dois homens são baleados e um morre 
durante briga, em Montes Claros

Padrasto é preso por 
abusos cometidos contra 
enteada em Manga
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     MONTES CLAROS

A BR-251 ficou totalmente inter-
ditada após uma carreta carregada 
de gesso tombar nesta quinta-feira 
(22). Segundo as informações da 

Polícia Rodoviária Federal, o moto-
rista teve ferimentos leves, não foi 
preciso acionar o socorro. Chovia 
no momento do acidente.

Ainda de acordo com a PRF, o 
tombamento ocorreu na serra de 
Francisco Sá. Por conta da interrup-
ção do trânsito, para retirada do 

veículo e limpeza da via, um con-
gestionamento de 20 quilômetros se 
formou nos dois sentidos da pista. O 
fluxo de veículos já está normalizado

A Polícia Militar, após receber 
denúncia anônima, prendeu nessa 
sexta-feira (23), em Olhos d’ Água, 

um homem, de 45 anos, com duas 
espingardas polveiras de fabricação 
artesanal e uma espingarda cartu-

cheira calibre 32, além de 12 car-
tuchos intactos do mesmo calibre. 
Foram encontrados ainda, em uma 

embalagem, 20 cartuchos intactos 
calibre 22. O suspeito homem ne-
gou ser caçador.

Diante do exposto, o suspeito 
foi preso em flagrante junto aos ma-
teriais apreendidos e encaminhado 

à Delegacia de Plantão na cidade de 
Montes Claros para encerramento 
da ocorrência.

BR-251 fica totalmente interditada 
após carreta carregada de gesso 
tombar

PM prende homem por posse ilegal de arma de fogo e 
munição em Olhos d' Água
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Fadenor vai organizar concurso público 
da área administrativa com 2.484 vagas

Escolas de Montes Claros reforçam ações 
de combate ao Aedes aegypti

Bibliotecas das 
escolas municipais 
ganham mais livros

A Prefeitura de Montes Claros 
anunciou que vai promover três 
concursos públicos para cargos de 
nível médio, técnico e superior. A 
estimativa é do preenchimento de 
3.984 vagas para ingresso imediato, 
com um cadastro de reserva de até 
cinco vezes o número de vagas por 
cargo disponibilizado.

Serão lançados três editais, con-
templando as áreas de educação, 
administração e Guarda Munici-
pal. Para a realização do concurso 
público da área de administração, 
a Prefeitura de Montes Claros con-
tratou a Fundação de Apoio ao De-
senvolvimento do Ensino Superior 
do Norte de Minas (Fadenor), que 
auxilia nas ações da Universidade 
Estadual de Montes Claros (Uni-
montes). 

No concurso a ser organizado 
pela Fadenor serão ofertadas 2.484 
vagas, que atenderão às áreas ad-
ministrativas, técnicas, de saúde, 

social e operacional.
O diretor técnico da Fadenor, 

professor Roney Versiani Sinde-
aux, destaca que a escolha para a 
promoção do concurso público da 
área administrativa da prefeitura de 
Montes Claros demonstra a credibi-
lidade da fundação para a realiza-
ção de processos seletivos.

“Para nós, a contratação da Fa-
denor pela Prefeitura de Montes 
Claros para a realização do seu 
concurso público significa o reco-
nhecimento da competência, da 
qualidade, da seriedade da respon-
sabilidade que a fundação reúne na 
promoção de concursos públicos e 
processos seletivos”, afirma Roney 
Versiani Sindeaux. 

“Além de nos dá orgulho muito 
grande, por outro lado, a escolha 
pela Prefeitura de Montes Claros 
aumenta a nossa responsabilidade 
pelo fato de participarmos de um 
processo tão importante para o 

município e para a gestão pública 
municipal. É Fadenor fazendo his-
tória”, observa o diretor técnico.

O edital do concurso público o 
período de inscrições, regras e ou-
tros detalhes do concurso estão em 
fase de ajusta e elaboração. A data 
da realização do processo seletivo 
ainda não foi definida. 

Ele lembra que atuou na promo-
ção do vestibular próprio da Uni-
montes 01/2024, realizado em de-
zembro passado que teve mais de 
39 mil inscritos, o maior processo 
seletivo da história da Universidade 
Estadual de Montes Claros. 

A Prefeitura de Montes Claros 
informou que para realização do 
concurso da área de educação 
contratou a Fundação de Desen-
volvimento de Pesquisa (Fundep), 
da Universidade Federal de Minas 
Gerais (UFMG).  No certame, serão 
ofertadas vagas para 35 cargos, in-
cluindo Magistério, Agente Admi-
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nistrativo, Auxiliar de Docência, 
Auxiliar de Secretaria de Educação 
Básica, Analista de Sistemas, Assis-
tente Social, Arquiteto, Contador, 
Engenheiro Civil, Engenheiro Ele-

tricista, Contador, Fonoaudiólogo, 
Instrutor de Libras, Nutricionista, 
Psicólogo e Técnico em Informáti-
ca.

O terceiro concurso a ser pro-

movido pela Prefeitura será o da 
Guarda Municipal, com previsão 
inicial de preenchimento de 60 va-
gas para o cargo de Guarda Civil. 
(Fabrícia Andrade)

A partir deste sábado, 24, a 
Secretaria Municipal de Educa-
ção de Montes Claros retoma as 
ações de combate ao mosquito 
Aedes aegypti nas unidades esco-
lares. O projeto, iniciado no ano 
passado, terá agenda permanen-
te ao longo do ano letivo para 
reforçar, junto à comunidade 
escolar, as ações realizadas pela 
Prefeitura, através da Secretaria 
Municipal de Saúde.

Neste sábado, 24, a mobili-

zação será na Escola Municipal 
Alcides Carvalho, no bairro Vera 
Cruz, com oficinas temáticas e 
eliminação de focos do mosqui-
to, com participação de estudan-
tes e servidores da escola.

Durante a ação haverá o re-
colhimento de inservíveis e 
materiais que possam se tornar 
criadouros do mosquito, como 
latas, garrafas de vidro e pets, 
brinquedos, sacolas e copos 
descartáveis, dentre outros. Os 

moradores do entorno da escola 
também podem separar os ma-
teriais com antecedência, dispo-
nibilizando-os na porta de suas 
casas para serem recolhidos pela 
Prefeitura ao longo do dia.

Para evitar o acúmulo de água 
e formação de criadouros do 
mosquito, durante todo o mês de 
fevereiro, as unidades escolares es-
tão recebendo os serviços de capi-
na e limpeza dos pátios, canteiros e 
jardins. (Jerusia Arruda)

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria Municipal 
de Educação (SME), iniciou o pro-
cesso de registro de preços para 
aquisição de obras literárias para 
o acervo das bibliotecas das unida-
des de ensino municipais.

Conforme publicação no Diário 
Oficial do Município, o processo 
para aquisição das obras literárias 
prevê um investimento estimado 
em cerca de R$ 2,6 milhões. Serão 
adquiridos 110 títulos destinados 
às bibliotecas das unidades muni-
cipais de Educação Infantil; 225 
títulos para as bibliotecas dos Anos 
Iniciais do Ensino Fundamental e 
96 títulos para as bibliotecas dos 
Anos Finais do Ensino Fundamen-
tal e da Educação de Jovens e Adul-
tos (EJA).

De acordo com Elisângela Mes-
quita Silva, diretora técnico-peda-

gógica da SME, a seleção das obras 
passa pelo rigor da análise crítica 
de cada sinopse e, em alguns casos, 
de cada livro, para composição do 
acervo. “A seleção tem critério ava-
liativo bem rigoroso, garantindo, 
assim, que os estudantes do Siste-
ma Municipal de Ensino de Mon-
tes Claros tenham acesso a obras 
realmente de qualidade literária, 
que favoreçam o prazer da leitu-
ra e do conhecimento, de modo a 
formá-los como leitores de literatu-
ra”, explica a diretora, destacando 
que, diferentemente de quaisquer 
outros livros, “os livros literários 
aguçam a criticidade, a visão de 
mundo e promovem a emancipação 
humana”.

Elisângela ressalta que, desde 
2017, a literatura vem ocupando lu-
gar de destaque nas ações pedagó-
gicas do município. “Foram muitos 

os investimentos, como a aquisição 
de livros literários, otimização dos 
espaços das bibliotecas escolares, 
estratégia do professor de apoio 
pedagógico e do professor regente 
de turma, formação pedagógica dos 
professores que incentivam a leitura 
literária, além de fomentar experi-
ências literárias no cotidiano esco-
lar através do trabalho desenvolvido 
pela equipe do projeto Montes Cla-
ros na Trilha da Leitura”, elenca.

Ao longo dos últimos sete anos, 
já foram mais de R$ 2,6 milhões in-
vestidos na aquisição de livros lite-
rários, totalizando 69.043 livros de 
diversos autores, disponibilizados 
nas bibliotecas escolares. “A aquisi-
ção prevista nesse novo processo vai 
ampliar e atualizar o acervo, contri-
buindo para potencializar o apren-
dizado dos estudantes”, conclui Eli-
sângela. (Jerusia Arruda)
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Sérgio perde a paciência com Míriam. Marlene aconselha Adriana a revelar a paterni-
dade de Ísis para Jonas. Lara e Mário desconfiam possa estar envolvido na morte de Átila. 
Tony recusa a proposta de aproximação de Márcia. Natália confronta Pedro sobre a morte 
de Bruno. Carlinhos convida Carol para jantar. Wagner e Renée se beijam, e Rico flagra os 
dois. Natália visita Helena. Marcos anuncia que se mudará para a casa de Sérgio e Helena.

Luna fica enciumada com a atenção dada para Rebeca na casa de Nero. Pascoal ten-
ta intimidar Merreca. Heitor se recusa a fazer uma declaração com Selena à imprensa. 
Bebel toma uma decisão sobre a vida de Bernardo. Soraya fala com Francisco sobre o 
resultado do teste de gravidez. Bartô e Caíto tentam consolar Soraya. Luna pede que 
Cata Ouro a leve ao local da briga de Julião e Merreca. Rebeca avisa que precisará da 
ajuda de Miguel. 

RESUMO DE Novelas
Egídio faz uma proposta de trabalho a Tião Galinha, com a intenção de mantê-lo afas-

tado de Joana. Venâncio repudia a ideia de Buba adotar o filho de Teca. Norberto sente 
saudades de Jacutinga. José Inocêncio pede informações sobre Damião para Norberto. 
Venâncio pergunta a Eliana o que ela deseja para que eles sigam com a papelada do di-
vórcio. Venâncio pede a Buba que mande Teca embora de casa. Dona Patroa flagra Egídio 
cheirando um vestido de Joana.

Romeu sente que os pais escondem algum segredo dele. Lívia elabora um projeto 
de desfile de moda. Em segredo, Bernardo compra uma chuteira e manda entregar 
para Téo. Glaucia quer colocar um centro estético no CEC, e Bernardo não concorda.

Vaza real fortuna de MC Marcinho e valor 
é 2000% MENOR que o divulgado na 
época

Jojo Todynho termina namoro após descobrir 
traição e se vinga de forma drástica, diz 
colunista

Montes Claros, quarta-feira, 31.01.2024
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Jonas desperta e se emociona ao ver Giovanni. Ísis conforta Giovanni. Míriam conta 
a Fagundes o nome do filho de Helena. Marcos pede ajuda a Carol para contar a Natália 
que deixará a casa da tia. Mário consegue marcar um encontro com Lara, usando um perfil 
falso num aplicativo de encontros. Míriam fica sabendo que o filho de Helena está no Rio 
de Janeiro. Tony instala uma câmera-espiã na sala de Roberto. Mário registra o encontro 
de Roberto, Vilma e Calixto. Jonas descobre que pode perder os movimentos das pernas.

Merreca afirma a Miguel que encontrará quem roubou Maria. Cecília revela a Bar-
reto que Pascoal a procurou. Julião se surpreende com a agressividade de César. Pre-
ciosa conta para Luna que Miguel e César brigaram. Barreto procura Pascoal. Merreca 
descobre que Maria está doente. Preciosa recebe uma intimação para a audiência de 
divórcio. Merreca se emociona ao falar com Maria. Francisco pede para conversar com 
Soraya. César se despede de Luna. César e Nero trocam ofensas. 

RESUMO DE Novelas
Padre Santo aceita fazer o casamento de José Inocêncio e Maria Santa com a par-

ticipação dos convidados e todos celebram a decisão. José Inocêncio leva Maria Santa 
até o Jequitibá para pedir sua benção, e mostra o facão enterrado. Maria Santa e José 
Inocêncio passam a noite juntos. Deocleciano e Jupará pedem a mão de Morena e Flor 
em casamento, respectivamente, e a benção ao Padre Santo para casá-los. Inácia e Maria 
Santa se estranham. 

Fred e Glaucia ganham o comando do CEC e deixam Hélio permanecer como 
treinador, mas Hélio se recusa e decide encerrar a carreira no CEC. Domitila pede 
desculpa para Mariana pela forma que agiu, ela diz que se deixou levar pelo ciúme. 
Mariana a perdoa. Mini fala para Hélio ficar no CEC, porque as crianças gostam dele, 
mas Hélio não quer. Glaucia vai até o Monter Mercado, joga na cara de Vera que 
conquistou o comando do CEC e pede demissão oficial do estabelecimento. Fred e 

Glaucia avisam Leandro que ganharam de Hélio na votação e Leandro fica surpreso com o resultado. Vera avisa que 
todos os funcionários vão ganhar curso de Libras para se comunicar com a Pórcia e atender melhor clientes surdos. 

‘Volta por cima’: Preta Gil aparece 
deslumbrante em biquíni ousado e 
deixa cicatrizes de luta contra o câncer à 
mostra

Atriz e diretora Jandira Martini morre aos 
78 anos; Marcos Caruso e mais famosos 
lamentam: ‘Minha confidente e mestra’

Em uma das melhores e mais ilu-
minadas fases de sua vida, Preta Gil 
usou um biquíni bem diferente para 
mostrar todo o seu corpo e cicatrizes 
na barriga ao som de sua nova música. 
Veja fotos!

Preta Gil exibe cicatrizes de luta 
contra o câncer em novas fotos de 
biquíni

Preta Gil está curada de um câncer 
de intestino desde dezembro do ano 
passado

Preta Gil vem atualizando suas 
redes sociais com fotos e vídeos de 
biquíni

Preta Gil publicou um novo vídeo 
só de biquíni em uma piscina divul-
gando sua nova música

Preta Gil deixou à mostra cicatrizes 
em sua barriga da luta contra o câncer 
de intestino

A cantora Preta Gil , curada de um 
câncer de intestino que foi tratado du-
rante o ano passado, está vivendo uma 
belíssima fase em sua vida. Sem medo 

de julgamentos, a artista vem publi-
cando várias fotos e vídeos de biquíni 
mostrando seu corpão.

Após dar o que falar com um vo-
lume íntimo, Preta Gil voltou a causar 
só de biquíni. Divulgando sua música 
nova, a filha de Gilberto Gil comparti-
lhou um vídeo dentro de uma piscina 
e de frente para o mar mostrando to-
das suas cicatrizes.

As marcas, deixadas pela luta con-
tra o câncer de intestino no último 
ano, foram evidenciadas e geraram 
inúmeros elogios para Preta Gil, que 
posou usando um biquíni ousado que 
simulava mãos na parte de cima, co-
brindo seus seios.

“Como é lindo ver alguém renas-
cendo”, comentou uma seguidora. 
“Acho que é a fase da Preta mais lin-
da que eu já vi, e não é no corpo só 
mas no sorriso e no olhar... ta gata”, 
elogiou outra. “Levanta sacode a po-
eira e da a volta por cima”, citou um 

terceiro.

Preta Gil renovou o visual com 
mega hair recentemente

Nos preparativos para retomar seu 
bloco de Carnaval neste ano, Preta 
Gil renovou seu visual recentemente 
com a aplicação de mega hair para dar 
volume aumentar o comprimento de 
suas madeixas.

“Cor preta chocolate e mel”, clas-
sificou a cantora, que também revelou 
que o motivo do mega hair se deu por 
causa da queda excessiva de cabelo 
por causa do tratamento contra o cân-
cer de intestino, que chegou ao fim 
em dezembro passado.

“Sim, meu cabelo caiu muito du-
rante o tratamento, mas não fiquei 
careca, sobraram uns fios que me 
permitiram por o aplique. A perda de 
cabelo mexe muito com nós mulheres 
em tratamento oncológico, mas cabe-
lo cresce o que importa é a cura!!!”, 
celebrou Preta Gil.

Jandira Martini morreu aos 78 anos 
nesta segunda-feira (29). Atriz, produ-
tora, diretora e roteirista, atuou em 
novelas como ‘Sassaricando’, ‘Éramos 
Seis’, ‘O Clone’ e ‘Escrito nas Estrelas’

Atriz Jandira Martini morreu aos 78 
anos por conta de um câncer

Morte da atriz Jandira Martini foi 
revelada pelo amigo Marcos Caruso: 
‘Minha grande confidente, conselhei-
ra e responsável pelas minhas maiores 
gargalhadas. Minha mestra’

Atriz Jandira Martini atuou em 
novelas da Globo, Manchete, Band e 
SBT, como ‘Sassaricando’, seu primei-
ro papel de destaque na TV

Atriz Jandira Martini enfrentava um 
câncer no pulmão há alguns anos

Atriz Jandira Martini em cena da 
minissérie ‘A Casa das Sete Mulheres’; 
artista esteve ainda em ‘O Clone’ e 
‘Éramos Seis’ só para citar alguns tra-
balhos

A atriz Jandira Martini morreu aos 
78 anos nesta segunda-feira (29) após 

enfrentar um câncer no pulmão, mes-
ma doença que vitimou Rita Lee em 
maio de 2023. A notícia foi dada por 
Marcos Caruso , com quem contrace-
nou em uma série de trabalhos como 
a quarta versão da novela “Éramos 
Seis” (SBT, 1994), na qual foram o ca-
sal Genu e Virgulino.

“Minha grande confidente, con-
selheira e responsável pelas minhas 
maiores gargalhadas. Minha mestra. 
Sabe quando você passa pela escola 
na qual você estudou e vê que o pré-
dio foi demolido? Assim me sinto com 
a sua partida”, lamentou o artista em 
seu Instagram.

A morte de Jandira, que também 
era autora, produtora e diretora de 
teatro é mais uma a abalar o mundo 
artístico nos primeiros dias deste ano. 
Além de “Éramos Seis”, a artista esteve 
em outras produções da Globo, Band, 
SBT e Manchete, fora papéis no teatro 
e no cinema.

Morte da atriz Jandira Martini é la-
mentada na web

Além do ator, muitos outros artis-
tas mostraram seu pesar com a morte 
da veterana. “Sinto muito”, escreveu 
Larissa Maciel. “Meus sentimentos!”, 
prosseguiu Paloma Bernardi. “Triste-
za”, frisou Vanessa Giácomo.

“Perda lamentável. Uma professora 
de artes cênicas, uma querida e atriz 
maravilhosa!”, exaltou Solange Couto. 
Leonardo Brício, Grace Gianoukas, 
Regiane Alves e Sonia Abrão também 
mostraram pesar com a perda de Jan-
dira.

Recorde a carreira da atriz Jandira 
Martini

Natural de Santos e nascida em 10 
de julho de 1945, Jandira Lúcia Lalia 
Martini chegou a se formar em Letras 
pela Universidade Católica da sua ci-
dade natal. Anos depois, formou-se 
em Interpretação pela Escola de Arte 
Dramática da Universidade de São 
Paulo.
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Exame hu-
milhante
em peni-
tenciárias

(?)-vizi-
nho: dedo

anular
(pop.)

Sublinhado
com ca-

neta fosfo-
rescente

A Roma
Brasileira

(SP)

Finaliza-
ção es-

petacular
de lutas

Álgebra
(?), ramo
da Mate-
mática

Acidente
comum 

em quedas

Ato Insti-
tucional
(sigla)

Mentir,
como no
jogo de
pôquer 

Um dos
sinto-

mas de
gravidez

Reação à
boa piada

Alteração
em um

projeto de
lei (jur.)

Elisângela
Adriano,
ex-atleta
brasileira

Cartunista 
cofunda-
dor de "O
Pasquim"

O tratamen-
to reali-

zado com
anestesia

(?) e E: as
classes
pobres
(Econ.)

(?) Rodrigo
de Freitas:

postal
carioca

Resultado 
do trabalho
agrícola

(pl.)

Letra
inicial de 
produtos
da Apple

Encontro
vocálico

em
"Paraíba"

Forma de
conexão

mecânica

(?) de ba-
nho, pro-
duto aro-
matizante

Não dizer
(?) nem
bê: nada

responder

Sinal como
o "pé de
galinha"

(?) De-
levingne,
top model
britânica

O chá de
boldo, por
seu sabor

A sexta
corda do

violão

Raposo
Tavares, 

bandeiran-
te paulista

A vogal
marcada
no jogo 
da velha

Interjeição
de espanto

Transpiram

Agosto
(abrev.)

Trem, em
inglês

Principal,
em inglês

Elizabeth (?), avó do
Príncipe William

Celso Furtado e Mário
Henrique Simonsen

Mau-
cheiro
(bras.)

Itinerários divulgados
por

agências
de viagens

Penteado de
Bob Marley

Lar do
boto (fig.)

Pronome 
possessivo

Grama
(símbolo)

Esporte
japonês, é
praticado
há mais 
de dois 

mil anos

Camarão
de água

doce

O ebola 
e a chi-

kungunya,
por sua
natureza

(?) de percussão:
bateria, xilofone 

ou atabaque
Energia (abrev.)

Pedra, em inglês
Leda Nagle,

apresentadora do
"Sem Censura"

3/aca. 4/cara — main — pitu. 5/stone — train. 6/jaguar.

A fortuna de MC Marcinho será divi-
dida entre os cinco filhos do funkeiro. 
Saiba mais detalhes.

Vaza real fortuna de MC Marcinho e 
valor é 2000% MENOR que o divulgado 
na época

A morte de MC Marcinho completa 
6 meses em breve e novas informações 
sobre o caso vêm à tona

MC Marcinho: nesta quinta-feira 
(22), o colunista Daniel Nascimento, 
do jornal O Dia, divulgou o verdadeiro 
valor do patrimônio que o artista dei-
xou aos herdeiros

MC Marcinho deixou uma herança 
avaliada em R$ 1,3 milhão. O valor está 
disponível no inventário do MC, assisti-
do pelo irmão dele, Mauro Roberto

Patrimônio de MC Marcinho será 
dividido entre os cinco filhos. Um deles 
é menor de idade e será representado 
pela mãe

A morte de MC Marcinho completa 
6 meses em breve e novas informações 
sobre o caso vêm à tona. Nesta quin-
ta-feira (22), o colunista Daniel Nas-
cimento, do jornal O Dia, divulgou o 
verdadeiro valor do patrimônio que o 
artista deixou aos herdeiros.

De acordo com a publicação, Mar-
cinho deixou uma herança avaliada em 
R$ 1,3 milhão. O valor está disponível 
no inventário do MC, assistido pelo ir-
mão dele, Mauro Roberto. O artista ha-
via se divorciado pouco tempo antes de 
vir a óbito e o patrimônio será dividido 
entre os cinco filhos. Um deles é menor 
de idade e será representado pela mãe.

FORTUNA DE MC MARCINHO 
ABRE DEBATES SOBRE DESVALORIZA-
ÇÃO DOS ARTISTAS DA ANTIGA GERA-
ÇÃO DO FUNK

O real patrimônio de Marcinho é 
2307% vezes menor que o divulgado 

em portais na época da morte do funke-
iro. Sites apontaram o artista como 
dono de uma fortuna que poderia va-
riar de R$ 20 milhões a R$ 30 milhões, 
por conta de propriedades imobiliárias 
e investimentos financeiros.

Dono de hits como “Glamourosa” 
e “Garota Nota 100”, Marcinho foi um 
dos nomes mais importantes da histó-
ria da cena carioca. A fortuna deixada 
pelo MC, relativamente pequena perto 
do patrimônio de cantores de outras 
áreas, abriu debates na web sobre a fal-
ta de valorização dos artistas desta ge-
ração do funk, que abriram portas para 
outras estrelas e ajudaram a consagrar 
o ritmo no Brasil.

O assunto foi comentado por inter-
nautas no X, antigo Twitter. “A imprensa 
exagera demais. No funk, a galera não 
ganha esses valores tão alto. Ainda mais 
na época dele!”, lamentou um perfil.

Jojo Todynho e Renato Santiago 
assumiram o relacionamento no Dia 
dos Namorados do ano passado. Saiba 
mais detalhes do término!

Jojo Todynho termina namoro e se 
vinga de forma drástica após descobrir 
traição, diz colunista

O namoro de Jojo Todynho e Re-
nato Santiago chegou ao fim. A infor-
mação foi confirmada pelo site do jor-
nalista Leo Dias nesta sexta-feira (22)

Separação de Jojo Todynho e Rena-
to Santiago não foi nada amigável e o 
motivo foi uma traição

Renato Santiago teria traído Jojo 
Todynho, segundo Leo Dias

Jojo Todynho decidiu retirar todos 
os benefícios que deu ao então namo-
rado, inclusive, um emprego na câma-
ra municipal do Rio de Janeiro

O namoro de Jojo Todynho e Re-
nato Santiago chegou ao fim. Após se-
manas de rumores devido à ausência 
do rapaz nas aparições da funkeira, a 
informação foi confirmada pelo site 

do jornalista Leo Dias nesta sexta-feira 
(22). Segundo a publicação, o término 
não foi nada amigável e o motivo foi 
uma traição.

Jojo teria descoberto uma traição 
por parte de Renato e resolveu se 
vingar do ex-companheiro de forma 
drástica. Segundo Leo Dias, que se en-
volveu em uma polêmica com a funke-
ira recentemente, ela decidiu retirar 
todos os benefícios que deu ao então 
namorado, inclusive, um emprego na 
câmara municipal do Rio de Janeiro.

Jojo tinha conseguido um empre-
go para Renato no gabinete de um ve-
reador, mas após descobrir a traição, 
pediu que ele fosse demitido. Para o 
site de Leo Dias, a assessoria de im-
prensa da funkeira nega a informação.

JOJO TODYNHO CONFIRMA FIM 
DO NAMORO COM RENATO SANTIA-
GO

Jojo, que também viveu uma sepa-
ração bastante conturbada com Lucas 
Souza, se pronunciou pela primeira 

vez sobre o fim do namoro na manhã 
desta sexta-feira (22), através de seu 
perfil no Instagram. A funkeira con-
firmou o término, mas garantiu que 
eles continuam amigos, apesar de os 
rumores dizerem o contrário.

“Acho que vocês já sabem que es-
tou em outra fase da minha vida, eu 
mudei, estou em uma mudança cons-
tante e o que mais tenho evitado é 
falar da minha vida pessoal, mas vim 
aqui, não tendo que dar essa satisfa-
ção, mas dando essa satisfação para 
evitar ‘disse que me disse’. Realmente 
eu e Renato não estamos mais juntos, 
mas continuamos super amigos, até 
porque a gente tem uma amizade há 
mais de 10 anos, independente de re-
lacionamento”, afirma Jojo.

Sem citar a polêmica do emprego 
no gabinete, Jojo mencionou a exis-
tência de “histórias que não existem”. 
“Daqui a pouco vai começar a sair nos 
lugares, já até procuraram a minha 
assessora para perguntar, para trazer 
histórias que não existem”, afirma ela.
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A Massa Atleticana esgotou os 1.800 ingressos 
disponíveis para a torcida do Atlético no clás-
sico deste sábado (24), contra o América, às 
16h30, na Arena Independência. Os bilhetes 
se esgotaram em menos de 24 horas após o 
início da venda, que começou na quinta-feira 
(22), às 16h30, de forma online e com paga-
mento exclusivo por pix.
Os torcedores do Galo ficarão localizados no 
Portão 10, Cadeira Ismênia, setor visitante. A 
grande procura demonstra a expectativa da 
torcida atleticana para o clássico, que pode ser 
decisivo para a classificação do Galo para a se-
mifinal do Campeonato Mineiro.
Com uma vitória sobre o América, o Galo ga-

rante a vaga na próxima fase do campeonato. 
A equipe comandada por Felipão chega à par-
tida com 10 pontos na liderança do Grupo B, 
enquanto o América é o líder do Grupo C com 
14 pontos.

Venda de ingressos para a torcida do América 
segue

A venda de ingressos para a torcida do Amé-
rica ainda está em andamento, tanto online 
quanto presencialmente. Os torcedores do 
Coelho podem adquirir os bilhetes com 50% 
de desconto na compra de dois ingressos ex-
tras. (OTempo)

O técnico Cauan de Almeida guarda 
a sete chaves a escalação do Améri-
ca para o clássico contra o Atlético, 
às 16h30, neste sábado (24/2), no 
Independência. Apesar do mistério, 
existe a expectativa que o treinador 
repita praticamente a equipe que 
vendo sendo titular na competição.  
No entanto, na zaga existe a dúvi-
da de quem formará a dupla com 
Ricardo Silva. Éder, considerado 
titular, sofreu uma pancada no joe-
lho esquerdo no jogo contra o Villa 

Nova, na rodada passada. Ele não 
teve uma lesão no local, mas pre-
cisou de um trabalho diferenciado 
para se recuperar.  
Dessa forma, o treinador vai avaliar 
se retorna ou não com ele diante 
do Atlético, até porque o América 
tem outro jogo importante na pró-
xima semana. O Coelho encara o 
Maringá na quarta-feira (28/02), às 
19h15, no estádio Willie Davids, no 
Paraná, pela Copa do Brasil.
Dessa forma, existe a dúvida se será 

Éder ou Júlio o companheiro de 
Ricardo Silva na zaga contra o time 
alvinegro. No Estadual, Éder foi ti-
tular em cinco das seis partidas da 
equipe, enquanto Júlio foi em uma, 
justamente na ausência do compa-
nheiro devido uma sinusite.  
Com este cenário, o América deve 
ir campo com Dalberson; Mateus 
Henrique, Ricardo Silva, Júlio 
(Éder) e Marlon; Alê, Juninho, Moi-
sés; Jacaré, Fabinho e Renato Mar-
ques. (OTempo)

Torcida do Atlético esgota ingressos 
para clássico contra o América

Escalação do América: Cauan tem dúvida 
para montar a defesa contra o Atlético
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MÉDICO CIRURGIÃO 
CABEÇA E PESCOÇO
OS CANDIDATOS DEVERÃO CADASTRAR CURRICULUM NO SITE DA SANTA CASA MONTES CLAROS:

www.santacasamontesclaros.com.br/trabalhe-conosco NA ABA CORPO CLÍNICO.

Informações adicionais no horário comercial, pelo telefone (38) 3229-2048 ou 

e-mail: secdiretoria@santacasamontesclaros.com.br
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LUCIANA MALVEIRA, fotografada por Lucas Virggiani, es-
tará aniversariando no início do próximo mês e certamente 
vai ser festejadíssima. Ela vem sendo apontada como uma 
das melhores do setor de CERIMONIAL DE CASAMENTOS 
e outros eventos, pois é muito detalhista, tem bom gosto e 
requinte. No mais gosta do que faz 

NO TÚNEL DO TEMPO, esta preciosa foto, com este jorna-
lista e os inesquecíveis amigos, Zé Linhares e Augusta (me 
recebendo em sua residência para comemorar seu aniver-
sário), Geonoveva Mota Prates, Dona Dina Paulino e Lazi-
nho Pimenta

PAULO CÉSAR SANTIAGO e o cinegrafista Miro, que esta-
rá recebendo merecidamente o título de CIDADÃO HONO-
RÁRIO DE MOC. Aplausos....

LOGO MAIS vou encontrar com os amigos da MESA DA DI-
RETORIA DO SKEMA KENTE (foto). Estamos todos rezando 
e torcendo para que bom amigo, Paulo Roberto, volte a fa-
zer parte desta tradicional mesa, pois está se recuperando 
de uma delicada cirurgia

EM RECENTE recepção Jameson Jerre e Monica Souza Lima

TAMBÉM no camarote do Carnaval de Salvador a linda Sil-
vana Grayce e o odontólogo Fernando Rayrã

UM CLOSE nas lindas Flávia Alcântara e sua sogra Jane 
Fleury. Duas amigas que amo muito 

RELEMBRANDO a ‘FEIJOADA DO THEO’ quando as cami-
setas foram brancas, Pepe e Margareth Drummond, com o 
filho Flávio e a Nora Fabrícia 

EMOLDURADO pelos queridos e elegantes amigos Hércu-
les e Adriana Figueiredo Costa, que são perfeitos anfitriões 
e são proprietários do belo salão MIRANTE EVENTOS, onde 
farei este ano a FEIJOADA DO THEO e tem uma vista mara-
vilhosa da nossa cidade

JULIANA ALCÂNTARA esta aniversariando hoje e; na 
segunda-feira, será a vez de ADRIANA LOPES PRATES, bem como 
o ex-presidente da Sociedade Rural OSMANE BARBOSA FILHO. 
VIVA A VIDA e meu abraço carinhoso para eles e para todos que 
estarão aniversariando nesse final de semana... 

O CIRCO de Soleil volta ao Brasil em 2024. O grupo ca-
nadense com acrobatas de elite estreia em junho temporada do 
novo espetáculo Crystal, a 42ª criação da companhia e sua pri-
meira experiência acrobática no gelo, que já foi vista por mais de 
2 milhões de pessoas no mundo. Tomara que seja apresentado 
também em Belo Horizonte. 

NÃO ESQUEÇAM, quando forem viajarem, procurem 
as promoções das companhias Aéreas com bastante antecedência. 
Agora mesmo, comprei rumo a Porto Seguro na semana santa no 
mês passado por R$ 1 mil ida e volta e olhem como está a tarifa 
hoje. Certamente o dobro... 

GOVERNO PROÍBE a criação de fundos de previdên-
cia exclusivos para super-ricos. Conselho Nacional de Seguros Pri-
vados (CNSP) vedou a constituição de planos familiares exclusivos 
com saldos individuais acima de R$ 5 milhões.

SEGUNDO INFORMES, o terrível mosquito da DEN-
GUE, que vem causando pandemia por todo o Brasil, vai aumen-
tar ainda mais, quando o SOL VOLTAR A ESQUENTAR, devido a 
proliferações em ÁGUAS ACUMULADAS EM PLANTAS, nos vasos 
e lixos em quintais. QUE A FISCALIZAÇÃO SEJA severa aqui em 
MOC. 

NOVA LEI DO CPF entra em vigor: saiba o que mudou 
no documento. Cadastro de Pessoa Física passa a ser a forma de 
identificação obrigatória para a prestação de serviço público, ‘ve-
dada a exigência de apresentação de qualquer outro número para 
esse fim’.

COM IMPORTANTES CASAMENTOS sendo mar-
cados para os próximos meses, a empresaria fashion CLAUDECIA 
RAMOS, já está recebendo em sua loja, longos de primeiro uso 
belíssimos, para as madrinhas e convidadas. Hoje é normal, aliás 
sempre foi, mas com a crise atual, aumentou ainda mais o aluguel 
de trajes nas recepções.   

ECONOMIA CHINESA: investimento estrangeiro na 
China cai ao menor nível em 30 anos. Deflação, crise imobiliária 
e sanções dos EUA são alguns dos motivos pela queda histórica.

E NÃO ESQUEÇAM dia 27 de abril vamos todos come-
morar os 30 anos, da esperada ‘FEIJOADA DO THEO’ que como 
já disse esse ano será em novo conceito. Aguardem muitas novi-
dades...  

CUIDADO 
ESTAMOS VENDO acontecer por todo o Brasil e até mesmo 

aqui em MOC, pessoas que não são da aérea de dermatologia, fa-
zendo preenchimentos, colocando botox e muitos sem nenhum 
conhecimento deformando a aparência das clientes. Este negó-
cio de COLOCAR BOCA, está ficando um horror, pois tem mu-
lher, parecendo ‘BOCA DE PEIXE’. Quando forem fazer algum 
procedimento para rejuvenescimento ou até mesmo tratamento 
de pele, botox, implante de cabelo, e etc.. Procure sempre uma 
profissional do setor, ou seja dermatologista. Uma das médicas 
mais conceituada e criteriosa nesse setor é ANDRÉA LAUGHTON 
que está sempre reciclando e recebendo em sua clínica os apa-
relhos mais modernos.

SAIDINHA
SENADO FEDERAL aprova texto-base de PL que proíbe ‘sai-

dinha’ de presos em feriados. Desde 2013, uma proposta tem 
estado em tramitação no Congresso, porém sua relevância au-
mentou consideravelmente nos últimos meses. O projeto segue 
para votação na Câmara dos Deputados. Realmente essas ‘saidi-
nhas’ tem causado problemas, pois muitos presos saem e não 
voltam mais.

MULTIDÃO NA AVENIDA PAULISTA
AMANHÃ, certamente teremos na Avenida Paulista uma das 

maiores concentrações já vista naquele local, quando o ex-pre-
sidente Bolsonaro, estará com seus seguidores num palanque, 
inclusive governador de São Paulo, defendendo as perseguições 
das quais tem sido vítima. Esperamos que tudo seja tranquilo 
e que os costineiros ‘fanáticos’, não atrapalhem o encontro. O 
povo tem direito de sair nas ruas e se manifestar, como sempre 
aconteceu aqui no Brasil e em todos os importantes países do 
mundo. A não ser que seja um país comandado por ditadores... 

GRAVE AMEAÇA
UMA SÉRIE de pronunciamentos misteriosos de autoridades 

norte-americanas na última semana colocou uma possível arma 
espacial russa no centro das atenções. O congressista Michael 
R. Turner, republicano de Ohio e presidente do Comitê de Inte-
ligência da Câmara disse que havia uma “grave ameaça à segu-
rança, vinda da Rússia”, mas sem dar detalhes sobre o assunto.

ADEUS A CARLOS ALBERTO 
SÓ ONTEM fiquei sabendo da partida para o andar de cima, 

do grande amigo, engenheiro CARLOS ALBERTO SALGADO, na 
última quinta-feira. Bastante esquecido, para quem não sabe, ele 
foi um dos CONSTRUTORES DE MOC E DO NORTE DE MINAS, 
quando era diretor do DER. De Juiz de Fora, veio para Moc, 
foi presidente do Max Mim, superintendente do DER aqui nes-
te sertão e diretor-geral deste importante órgão. Carlos Alberto 
na época, corria atrás do Governo para concretizar várias obras, 
que foram feitas em nossa cidade e por toda a região. Bem que a 
Câmera Municipal poderia fazer uma homenagem póstuma para 
este grande homem. Descanse em paz e meus sentimentos aos 
seus familiares que residem em Juiz de Fora. 
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